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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,27

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 33º
Min. : 19º

O deputado federal delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG) 
esteve na segunda-feira (22) na 
cidade de Brasília de Minas/MG, 
onde participou da inauguração 
obras, que ajudou a viabilizar, e 
são de grande importância para 
a cidade: Sala do Empreendedor 
e Ponto de Atendimento Virtual 
(PAV) da Receita Federal, Fábrica 
de Bloquetes e Centro de Castra-
ção Animal. O parlamentar, que 
já destinou recursos da ordem 
de mais de R$ 6 milhões de reais 
para investimentos na cidade, 
destacou a importância das obras 
para a melhoria da qualidade de 
vida da população.

O arcebispo metropolitano de Montes 
Claros, dom João Justino Medeiros, expediu 
novas orientações às paroquias de Montes 
Claros, sob sua jurisdição, em razão da fle-
xibilização determinada pelo prefeito Hum-
berto Souto, que acabou com a limitação das 
presenças de pessoas. 

A Secretaria de Cultura de Montes Claros 
liberou ontem, o resultado do chamamento 
público que selecionou os 47 projetos cul-
turais que receberão os R$ 440 mil dos re-
cursos da Lei Aldir Blanc este ano. São sete 
projetos com R$ 20 mil cada; 20, com R$ 5 
mil cada e; outros 20, com R$ 10 mil cada. 

Vacinômetro aponta 2,08 
milhões imunizados no 
Norte de Minas
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Arquidiocese publica 
novas normas para 
celebrações

Marcelo Freitas participa de inauguração 
de obras em Brasília de Minas

HUDSON BRAZIL

Aldir Blanc libera
R$ 440 mil para projetos 
culturais de Montes 
Claros

A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
homenageou na segunda-feira (22/11), no Palácio 
das Artes, através da entrega da Ordem do Mérito 
Legislativo, mineiras e mineiros que se destacaram 
na recuperação econômica e social do Estado no pós
-pandemia. 

dulce Pimenta recebe 
homenagem da ALMG, por 
indicação de Gil Pereira Nessa terça-feira, ocorreu 

uma importante reunião de 
representantes do ministério 
do Turismo com lideranças 
dos municípios de Catuti, 
Monte Azul, Montezuma, 
Nova Porteirinha e Santo An-
tônio do Retiro. 

Representantes do ministério do Turismo 
atendem demandas do Norte de Minas 

DANILO VIANA 

POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

A Santa Casa de Montes Claros foi homenageada na segunda-feira (22/11) com a Medalha de 
Ordem do Mérito Especial. O superintendente Maurício Sérgio Sousa e Silva recebeu a comenda 
representando o hospital. A solenidade da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) foi reali-
zada no Grande Teatro do Palácio das Artes, em Belo Horizonte. Além do maior hospital do Norte de 
Minas Gerais, também foram condecorados lideranças e autoridades de destaque. O tema da edição 
deste ano foi “Mineiras e mineiros na recuperação econômica e social do Estado no pós-pandemia, 
destacando a atuação das instituições unidas à sociedade, em prol da vida”.

SAÚde 7

SAÚde 6
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Vamos às reflexões dos fatos e 
números do agro em novembro e à 
lista do que acompanhar em dezem-
bro. Na economia brasileira seguimos 
com deterioração do cenário eco-
nômico, considerando os principais 
indicadores. O relatório Focus do 
Banco Central do Brasil (Bacen) de 
16 de novembro trouxe expectativas 
para o Índice de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) de 2021 em 9,77%, 
e de 2022 em 4,79%. Já para o Pro-
duto Interno Bruto (PIB), espera-se 
um crescimento de 4,88% neste ano 
e de 0,93% em 2022. Para taxa Selic, 
o mercado espera 9,25% e 11,0%, 
respectivamente, e no câmbio, R$ 
5,50 no final de 2021 e no final do 
próximo ano. Inflação de volta, juros 
altos, câmbio excessivamente desva-
lorizado e crescimento econômico 
bem mais fraco. Segundo a Organiza-

ção Mundial do Comércio (OMC), o 
comércio global de mercadorias está 
desacelerando neste final de ano. Os 
cálculos do barômetro (mecanismo 
que mostra em tempo real a trajetória 
do comércio mundial) apontam valo-
res de 99,5, contra 110,4 em agosto; 
lembrando que, quando o valor está 
acima de 100, temos um crescimen-
to acima da tendência esperada. Na 
conjuntura atual, o índice de compo-
nentes eletrônicos está em 99,6; o de 
transporte em contêineres em 100,3; 
o de matérias-primas em 100,00; e o 
de frete aéreo em 106,1 (único que 
permaneceu de forma relevante aci-
ma da tendência). Mas as perspectivas 
para a economia mundial no ano que 
vem se mantêm ao redor de 4,7%, o 
que é um bom número. Foi um mês 
de piora nos indicadores.

No agro mundial e brasileiro, nas 

estimativas de novembro do Depar-
tamento de Agricultura dos Estados 
Unidos (USDA) para safra global 
2021/22, a produção de milho nos 
EUA foi revista de 381,5 (relatório 
anterior) para 382,6 milhões de tone-
ladas (+0,3%). A produção na União 
Europeia também foi acrescida, sain-
do de 66,3 milhões de toneladas para 
67,9 milhões de toneladas (+2,4%). 
A Argentina, de 53,0 para 54,5 mi-
lhões de toneladas (+2,8%). Brasil 
e China tiveram seus números man-
tidos em 118 e 273 milhões de tone-
ladas, respectivamente. Com isso, a 
produção global do cereal deve ficar 
em 1.204,62 milhões de toneladas; 
7,6% maior que em 2020/21. As esti-
mativas para os estoques globais do 
milho estão em 304,4 milhões de to-
neladas, um crescimento de 4,3% em 
relação ao ciclo passado.

Na soja, o relatório de novembro 
indicou uma produção pouco menor 
nos EUA: de 121,05 milhões de tone-
ladas do relatório passado, para 120,4 
milhões de toneladas na nova previ-
são (-0,5%). A produção na Argen-
tina também foi reduzida para 49,5 
milhões de toneladas (-2,9%); era de 
51,0 milhões de toneladas em outu-
bro. No Brasil, a produção foi manti-
da em 144 milhões de toneladas, alta 
de 4,3% em relação a 2020/21. Como 
resultado, a oferta global da oleagi-
nosa deve ser de 384,01 milhões de 
toneladas em 2021/22, crescimento 
de 4,8% em relação ao ciclo passado. 
Já os estoques finais devem ficar em 
103,8 milhões de toneladas, também 
acima da safra passada, em 3,7%. Ou 
seja, milho e soja vêm vindo com 
bons crescimentos em relação à safra 
anterior.

Um aniversário especial será 
comemorado na Escola de Co-
municações e Artes (ECA) da USP 
entre 29 de novembro e 3 de de-
zembro deste ano. Estamos nos 
referindo à 20ª edição da Mostra 
da Licenciatura em Artes Cênicas 
que reúne a cada final de ano 
letivo os trabalhos de conclusão 
de curso dos formandos, agora 
jovens docentes nas artes da cena.

Instituída na ECA-USP desde a 
década de 1970, a licenciatura em 
Artes Cênicas visa formar docen-
tes que atuarão com teatro, per-
formance, dança tanto no Ensino 
Fundamental quanto em modali-

dades de ação cultural e artística 
no âmbito de ONGs, associações, 
projetos e centros culturais, na 
ótica da chamada educação não 
formal.

Iniciativa assumida por estu-
dantes que pretendiam ampliar 
o diálogo com a população em 
torno de suas práticas, a Mostra 
passou por diferentes formatos ao 
longo dessas duas décadas, mas 
vem mantendo as vertentes que 
fazem dela um acontecimento 
significativo para os estudantes, 
suas famílias e amigos, docentes 
e funcionários do Departamento 
de Artes Cênicas. O trabalho de 

conclusão de curso nesse campo 
se traduz em uma monografia re-
sultante da intervenção do estu-
dante junto a grupos de crianças, 
jovens ou adultos que vivem pro-
cessos de aprendizagem nas artes 
da cena, o que inclui a apreciação 
dessas artes. Por ocasião da Mos-
tra essa monografia é analisada 
por um ou mais convidados e de-
batida em sessão pública; na mes-
ma ocasião as pessoas a quem essa 
intervenção foi dirigida apresentam 
a esse mesmo público algum aspec-
to ou passagem da experiência co-
ordenada pelo discente.

A qualidade dos debates que 

a Mostra veio instaurando com os 
interessados se funde à alegria da 
conclusão da trajetória de cada tur-
ma de alunos, gerando uma come-
moração de formatura marcada por 
múltiplos encontros.

Instaurada como ocasião para 
que os jovens formandos abram um 
bate-papo com a população mais 
ampla acerca da função social de 
práticas cênicas passíveis de serem 
desenvolvidas por toda e qualquer 
pessoa independentemente da no-
ção de talento, a Mostra visa em al-
guma medida apresentar à socieda-
de os resultados da formação para a 
qual ela contribuiu. 

O vice-presidente, Hamilton Mourão já definiu o caminho que 
seguirá. Em encontro com o presidente do PRTB do Rio de Janeiro, 
Antônio Carlos Santos, Mourão decidiu que será candidato ao go-
verno do Rio e, como plano B, a disputa ao Senado. 

“O general Mourão assumiu o protagonismo, a liderança de to-
das as pesquisas aqui no Rio de Janeiro, desconsiderando o prefeito 
Eduardo Paes, que não deve ser candidato. Ele tem vontade, é fla-
menguista doente, tem casa aqui, conhece os problemas do Rio de 
Janeiro, que é o segundo maior colégio eleitoral”, afirmou Santos.

LULA E OS EMPRESáRIOS

O ex-presidente Lula tem investido na busca de seu vice na chapa 
para as eleições do ano que vem. Mas engana-se quem pensa que o 
alvo dele é o ex-governador Geraldo Alckmin. Lula quer ter ao seu 
lado o empresário Josué Alencar (foto), que é atualmente o presi-
dente da poderosa Federação das Indústrias de São Paulo. Lula quer 
Josué ocupando o cargo que já foi de seu pai, José Alencar e ajudar 
o petista a quebrar a resistência do empresariado ao seu nome. Mas 
não está sendo nada fácil convencê-lo a entrar na disputa.  

RENDIMENTO DO MINEIRO é O MENOR DA REGIãO SUDESTE

O rendimento médio mensal do mineiro é o menor do Sudeste, 
segundo dados da pesquisa do IBGE relacionados aos rendimentos 
das famílias de Minas Gerais. Os estudos revelam que, em 2020, 
aquelas pessoas que têm algum tipo de renda no Estado tiveram 
ganhos de R$ 1.983, enquanto o rendimento médio do brasileiro 
chega a R$ 2.213. O levantamento é realizado junto a pessoas a par-
tir de 14 anos, que sinalizem diversos tipos de rendimentos, sendo 
que a metodologia utilizada para a pesquisa considera dois aspectos 
diferentes para as médias, dos salários oriundos do trabalho e a 
renda proveniente de outras fontes, como aposentadorias, pensões, 
aluguéis.

REqUEIJãO MORENO DE PORTEIRINHA ESTá ENTRE
 OS MAIS SABOROSOS DO MUNDO

O requeijão moreno produzido pelo produtor Everson Pereira, 
conhecido pelo apelido de Toko, em Porteirinha, está entre os quei-
jos mais saborosos do mundo. A chancela foi dada pelos jurados do 
concurso mundial do queijo, que ocorreu no International Cheese 
Awards, realizado durante a Expoqueijo Brasil 2021, em Araxá, Tri-
ângulo Mineiro. O Requeijão Moreno Toko conquistou medalha de 
ouro, na categoria Massa Fundida. Toko comemorou o prêmio e 
viu na conquista mais uma oportunidade de valorizar o seu produ-
to, fabricado há oito anos, numa agroindústria de pequeno porte 
que mantém na sua propriedade rural, a três quilômetros do centro 
urbano de Porteirinha. O produtor Everson Pereira é atendido e 
acompanhado pela Emater-MG, empresa vinculada à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa).

MDB DECIDE SOBRE CANDIDATURA DE SIMONE TEBET

O MDB pretende realizar uma reunião com membros da executi-
va nacional para definir sobre os rumos que o partido irá tomar nas 
eleições do ano que vem. Uma das possibilidades é o lançamento 
da candidatura da senadora Simone Tebet à presidência da Repú-
blica. A parlamentar ganhou destaque no cenário nacional com a 
sua participação na CPI da Covid do Senado e alguns emedebistas 
acreditam que a participação dela no processo eleitoral será impor-
tante para o partido negociar com outras legendas. O presidente do 
partido, Baleia Rossi, deve agendar a reunião para definir sobre o 
assunto até o final de novembro e início de dezembro.

COMPRA DE ETANOL DIRETO DOS PRODUTORES

A Medida Provisória 1063/21, que autoriza os postos de com-
bustíveis a comprarem etanol diretamente de produtores e im-
portadores, além de permitir a venda de combustíveis de outros 
fornecedores diferentes do vinculado à bandeira deve ser analisa-
do no plenário da Câmara nesta semana. A intenção do governo é 
aumentar a competição no setor, eliminando a obrigatoriedade de 
compra de etanol apenas dos distribuidores e de gasolina e diesel 
apenas dos fornecedores da bandeira do posto. Os distribuidores 
poderão continuar atuando, mas o posto poderá comprar o etanol 
diretamente dos produtores nacionais (maiores fornecedores) ou 
do importador. Atualmente, as empresas de TRR estão autorizadas 
pela Agência Nacional de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP) a revender apenas óleo diesel, lubrificantes e graxas. 

Black Friday, VIA (Varejo) e Planos de 
Contingência (Parte 1)

desatenção na sala de aula: uma solução para 
este problema constante (Parte 2)

eSTeVÃO SeCCATTO ROCHA
PROFeSSOR de TURNAROUNd NA FIA BUSINeSS SCHOOL. 

eNGeNHeIRO NAVAL (POLI/USP), exTeNSÃO eM eCONOMIA 
(HARVARd), FINANçAS e MARkeTING (FeA/USP), TeCNOLOGIA 

(SINGULARTy UNIVeRSITy), MeSTRANdO (UNIVeRSITy OF LIVeRPOOL)

LUCIANe PIReS
PSICóLOGA CLÍNICA

Parafraseando Alicia Fernadez, o 
ato de aprender exige uma abertura 
para novas ideias. Entendo que isso 
revela a necessidade de disponibili-
dade interna para estar atento para 
o novo que vem. quando o aluno 
não está disponível para o novo, isso 
significa que ele ainda está olhando 
para algo do velho que ainda não foi 
entendido e esta pendência precisa 
de resolução.

Existem certos movimentos que 
acontecem na dinâmica familiar regi-
dos por ordens que precisam ser res-
peitadas para o bom funcionamento 
do todo. Se alguma “peça” falta ou 
está fora de lugar, o sistema em de-
sajuste, busca a volta ao equilíbrio. 
Do ponto de vista das relações sistê-
micas, que as constelações familiares 

trazem no seu escopo filosófico, a 
desatenção revela algo que está no 
nível não consciente e precisa ser 
visto e incluído.

Para explicar melhor essa situ-
ação, ilustro com um exemplo que 
aconteceu com minha família e virou 
o tema do meu livro “Tenho Um Lu-
gar Para Você”.  Ainda como aluna 
do curso em constelação familiar, 
levei o tema da desatenção vivida 
por meu filho na escola. O campo da 
constelação mostrou o movimento 
inconsciente dele de olhar para o 
irmão que morreu cedo.

Desde a revelação da história, 
já que ele não sabia da existência 
desse irmão, houve uma mudança 
completa de comportamento. Ele 
ficou mais falante, atento e alegre. 

Uma situação inesperada e inusi-
tada para meu filho que nasceu 
muitos anos depois da morte desse 
irmão.

O fato é que isso estava interfe-
rindo em sua qualidade de atenção 
na escola, a ponto de retraimento 
e negação para participar das ativi-
dades em grupo. Olhar desta forma 
para os problemas de atenção não 
exclui a possibilidade de uma di-
ficuldade neuroquímica que está 
presente em tantas crianças, jovens 
e adultos. é antes, um convite a 
considerar que existem várias pos-
sibilidades diante de um problema.

A abertura para uma visão sistê-
mica da vida, nos auxilia a ter mais 
leveza, alegria e consciência quando 
entendemos nosso lugar no mundo 

e a necessidade de uma postura, ou 
seja, uma forma de estar e viver que 
considera o todo e meu papel para 
o desenvolvimento harmônico do 
sistema. A nossa atenção pode estar 
voltada para questões que envol-
vem nosso primeiro círculo social 
que é a família.

Assim, considerar a história dos 
estudantes e ter uma postura que 
releva as questões de ordem sistê-
mica no processo de aprendizagem 
pode contribuir sobremaneira para 
ampliarmos o nosso olhar para as 
relações das pessoas na vida e nos 
seus processos de aprender e se 
desenvolver na vida. Este é, sem 
dúvidas, um caminho humanizado 
e integral para lidar com o desafio 
da desatenção na sala de aula.
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exportações do agro superam US$ 102,3 
bilhões e batem recorde anual (Parte 1)

Possibilidades de criação nos tempos de 
destruição (Parte 1)

MARCOS FAVA NeVeS
PROFeSSOR dA FACULdAde de eCONOMIA, AdMINISTRAçÃO 

e CONTABILIdAde de RIBeIRÃO PReTO (FeA-RP) dA USP

VINÍCIUS CAMBAÚVA
MeSTRANdOS NA FeA-RP

VITOR NARdINI MARQUeS
MeSTRANdOS NA FeA-RP

MARIA LÚCIA de SOUzA BARROS PUPO
PROFeSSORA dA eSCOLA de COMUNICAçõeS e ARTeS (eCA) 

dA USP

MOURãO é CANDIDATO 
AO GOVERNO DO RIO
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Neste ano de 2021 a Black Fri-
day será no dia 26 de novembro. 
Na sexta-feira, dia 05 de novembro 
de 2021, 3 semanas antes, o Brasil 
teve um tipo de Sexta-Feira Negra, 
totalmente diferente, em que a can-
tora Marilia Mendonça, de apenas 26 
anos de idade, ícone da música ser-
taneja nacional, faleceu num trágico 
acidente de avião. Essas sextas-feiras 
se conectam de uma forma única. 
Marília Mendonça era a garota pro-
paganda da Black Friday 2021 da 
Casas Bahia, principal empresa da 
Via Varejo, agora somente VIA (que 
também é dona da Ponto Frio e e-
commerce do Extra).

O termo “Black Friday” foi uti-
lizado pela primeira vez em 1869, 
durante uma crise na bolsa de NY, 
e nos anos 2000 os varejistas ameri-
canos passaram a adotar a data e o 
termo de forma positiva, com reali-
zação de liquidações para aumen-

to das vendas. A ação passou a ser 
utilizada pelas empresas brasileiras 
a partir de 2010, com aumento de 
vendas significativo nessa data, o 
que não necessariamente se traduz 
em margem, uma vez que os descon-
tos concedidos são elevados. Aliás, a 
Black Friday pode ser traiçoeira para 
varejistas menos experimentados, 
uma vez que podem ficar tentados 
a vender com margens de contri-
buição negativas, estocar-se demais 
(sem ter a vazão esperada, ficando 
com produtos encalhados), empa-
tando capital de giro (alavancando-
se com dívidas), bem como investir 
em ações pontuais de mídia sem re-
torno expressivo.

Voltando à A VIA, a empresa vem, 
desde 2019, buscando se reinventar 
com investimentos na reestruturação 
das operações e na transformação 
digital, acelerada pela pandemia do 
coronavírus. Atualmente a empresa 

conta com mais de 15 mil vendedo-
res em seu marketplace. As ações 
de turnaround da VIA incluíram a 
implantação de projetos de melhoria 
de eficiência operacional/ logística, 
atração de talentos, reposicionamen-
to estratégico, melhoria da competiti-
vidade no varejo unificado, aquisição 
de startups e incubadoras (como a 
I9XP e Distrito).

Como resultado, em 2020 as 
vendas próprias cresceram 174% e 
as vendas via marketplace cresceram 
90%. O prejuízo de R$ 1,4 bilhões em 
2019 foi revertido em lucro de R$1,0 
bilhão em 2020, e o EBITDA cresceu 
2,7x, atingindo R$ 2,9 bilhões. quan-
do olhamos os resultados acumula-
dos dos primeiros 9 meses, observa-
mos que apesar da receita líquida ter 
subido 17% de 2020 para 2021, para 
R$ 22,7 bilhões, o lucro bruto caiu 
6,0% em 2021, o que reflete maior 
custos de mercadorias vendidas, isso, 

somado a um aumento de quase R$ 
2,0 bilhões nas despesas com vendas, 
fez com que a margem EBITDA caísse 
de 12,2% nos primeiros 9 meses de 
2020 para 3,2% nos primeiros 9 me-
ses de 2021.

Importante observar que a gera-
ção de caixa operacional saiu de ne-
gativos R$1,6 bilhões em 2019 para 
R$660 milhões positivos em 2020, 
sendo que, nos primeiros 9 meses 
de 2020, a geração de caixa foi ne-
gativa em R$ 4,6 bilhões (altamente 
impactado pelo aumento de R$3,3 
bilhões nas contas a receber), ou seja, 
o 4º trimestre, como é de se esperar 
(Black Friday e Natal) contribuem 
positivamente para a recuperação do 
caixa operacional. Já nos primeiros 9 
meses de 2021, o fluxo de caixa de 
atividades operacionais foi negati-
vo em R$ 489 milhões, melhor que 
2020, apesar das margens terem sido 
menores.
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As prévias dentro do PSDB para 
definição do nome do partido a dis-
putar as eleições presidenciais do ano 
que vem devem provocar um “racha” 
no partido, segundo o presidente da 
legenda, Bruno Araújo. A afirmação 

foi feita depois da prorrogação do fim 
da votação, de 15h para 18h, devido a 
problemas enfrentados com o aplica-
tivo de votação.

A ideia do aplicativo foi de apoia-
dores do governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite, que conta com 
a simpatia de Araújo, mas os dois ad-
versários do gaúcho, o governador 
de São Paulo, João Dória, e o ex-pre-
feito de Manaus e ex-senador Arthur 
Virgílio, cobraram uma reunião com 

Araújo para discutir o assunto. “Nossa 
posição é clara. queremos prévias, 
lisura e que todos os filiados cadastra-
dos tenham direito a voto”, disse Da-
rio, ao anunciar que estava a caminho 
da sede do PSDB, junto com Arthur 

Virgílio. 
Além do voto pelo aplicativo, a 

decisão de dar mais valor a votos de 
determinados filiados gerou indigna-
ção dentro do partido por ter ferido 
a máxima “uma pessoa, um voto”. A 

medida foi classificada pelos demais 
como uma clara manifestação de 
apoio a Leite, que, sem essa manobra, 
não teria chances. Para Araújo, as pré-
vias “devem e têm de provocar um ra-
cha” por se tratarem de uma disputa. 

A propaganda enganosa preva-
lece na “Black Friday”, instituição 
norte-americana que o Brasil con-
seguiu desmoralizar. Nos Estados 
Unidos, onde surgiu a promoção, 
multidões invadem lojas por pro-
dutos vendidos a 10% (ou menos) 
do valor original. No Brasil, a fra-
se “tudo pela metade do dobro” 
resume a enganação ao cidadão. 
E evidencia a falência dos Procon, 

que, incapazes de impedir a “bla-
ck fraude”, deveriam ser extintos 
até para nos poupar do custo que 
representam. 

As atividades do Procon se re-
sumem a divulgar dicas abestadas, 
como “pesquisar preços”, e pro-
messas de “fiscalização” sempre 
insuficiente. Como o consumidor 
virou gato escaldado, inventaram 
no Brasil a “ultra friday”, “golden 

friday”, “bank friday”, “black das 
blacks” e outros logros. Nos EUA, 
uma loja que tentasse enganar 
o consumidor desapareceria do 
mercado, com a reputação destru-
ída, e o dono devidamente preso. 
No Brasil, gastam-se fortunas em 
propaganda enganosa, em vez 
de investir em ofertas atraentes, 
consolidando seu espaço no mer-
cado.

Presidente do PSDB fala em “racha” dentro do 
partido após prévias

Black Friday evidencia o fracasso dos Procons

Homens são mais esquecidos?

Pois então, minha gente... Espia só 
a pesquisa que saiu recentemente e 
que mostra que os homens são mais 
esquecidos do que as mulheres... 
ué... mas esquecidos de que mesmo? 
Ué, eu não me lembro do que exa-
tamente... Ah vai ver que é quando 
a gente comete aqueles deslizes de 
balangar beiço com outra pessoa do 
sexo oposto e aí papo vem papo vai 
e depois a bobiça pinta e a confusão 
vem a cavalo e aí a mulher pergunta 
quem é aquela? Já reparou que todo 
homem geralmente esquece... Então 
os cientistas tem razão e as mulheres 
estão sendo injustas ao xingar e que-
rer se separar por um deslize que nós 
nem lembramos mais né não? Ué os 
cientista que disseram né não?

Sapinho está delirando com 
efeito da mardita

Oh minha gente desde os tempos 
em que a selemierda tomou de 

sete a um da Alemanha com a casa 
cheia e aqui... desde de lá só temos 
colhendo micos e escândalos inter-
nacionais... quando somos notícia é 
pelo fato de ter ido para o xilindró 
autoridades como ex-ministros... ex 
governadores... senadores e grandes 

empresários de empreiteiras... E 
agora parece que a mardita está 

fazendo o Sapinho Embusteiro 
Manguaceiro Barbudo delirar e falar 
bobagem pelo mundo afora onde 

está pagando mico... Imagine que ele 
que já deveria estar cumprindo pena 
no xilindró em prisão de segurança 

máxima está pedindo na ONU a 
prisão de Moro pode?

Adolescente entra
 numa fria eterna

Aiii que meda... pode parar esse 
mundão sem porteira de meu Deus 
que eu quero mesmo é descer e 
boas... Xô coisa ruim... é cada uma 
que mais parecem duas... Tem uma 
coisa que parece filme de terror... Es-
pia só uma menina de apenas 14 anos 
foi acometida de um câncer maldito 
que a levou direto para a cidade dos 
pés juntos... Mas antes disso aconte-
cer ela disse que era muito novinha 
para partir e pediu a sua mãe para 
congelar o seu corpito para que um 
dia quando a ciência estiver mais ágil 
e preparada poderia descongelar e 
ela voltar a viver... Ué e isso é possí-
vel? Eu não sei... mas o que eu sei que 
é esta congelada...Uiii que frio que 
doidera... Xô sai.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gente... 
nesse momento estou dando um stop 
em todas as notícias sérias... afinal de 
contas eu vou deitar falar o meu bes-
teirol de cada dia... afinal de contas eu 
preciso oxigenar o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose de 

bom humor... Um dia um hominho 
muito do machão aproximou da sua 
amada e sapecou... Olha querida... tu 
sabes que tu és a mulher da minha 
vida... mas uma coisa eu jamais me 
suportaria e caso eu te pego me train-
do a primeira vez... pode apostar que 
vou te dar uma surra que jamais tu vai 
esquecer... tá ouvindo? A mulher pen-
sou e foi logo sapecando... Claro que 
eu te ouvi... mas me responda uma 
coisa... e depois da segunda traição o 
que tu vai fazer comigo? Eca doidona.

Troca-letras de aluguel 
pegam mal

Tu já ouviu falar nas vendedoras 
autônomas do amor que são maldosa-
mente conhecidas como prostitutas? 
Elas vendem ou aluga o seu amor... 
Pistoleiro de aluguel... empresta sua 
consciência... e agora temos os tro-
ca-letras ( Jornalistas) de aluguel que 
não têm firmeza no que fala e não 
tem ética nenhuma e o seu guia é o 
vil metal... Eles xingam até a mãe que 
não for a favor de quem paga o seu 
salário... Isso em nossa Princesinha 
do Norte está ficando comum... Es-
ses são troca-letras de aluguel... basta 
pagar mais ou mudar de governo que 
eles mudam...

Princesinha quer e precisa 
mesmo de vara é?

Eu não consigo te entender... para 
algumas coisas tu és por demais mo-
ralista... e para outras é uma mente 
suja e porquinha... deixa eu te expli-
car uma coisa... a nossa Princesinha 
do Norte está querendo vara sim... 
mas não é o que estas pensando... 
é vara judicial onde os juízes traba-
lham... é que em nossa Princesinha 
do Norte tem poucos juízes e sobram 
processos e aí o povo que tem razão 

vive dizendo que a justiça é lenta por 
demais e agora os juízes e advogados 
querem mudar essa historia ligeiri-
nho... afinal de contas não dá para 
um juiz ficar com mais de mil proces-
sos dá? Então vamos somar forças e 
pressionar os nossos depufês fede-
rais... trabalhem né! 

Denuncie a violência contra 
criança

Espia só seu menino... as crianças 
são seres especiais para todo mun-
do... quando elas são bem cuidadas... 
orientadas... amadas e educadas... 
vamos ter cidadãos de bem... mas 
quando elas são maltratadas... abusa-
das de qualquer forma e sofrem vio-
lência... crescem revoltadas e vão dar 
problemas e perdem a infância... a 
inocência... Então minha gente... eu e 
Cotoquinho te fazemos um apelo... se 
tu ver uma criança sendo abusada... 
maltratada... agredida... denuncie li-
gue para o 180 e tu não precisa nem 
mesmo se identificar... o que não po-
demos é nos acovardar e deixar nos-
so bem mais precioso sendo ultrajado 
por pessoas que merecem o xilindró.

Rodoviária é depósito 
de bandido

Ah não seu menino... Eu me lem-
bro de quando o ex-homem forte do 
paço de nossa Princesinha do Nor-
te conhecido no mundo espiritual 
como Toninho Rebello construiu a 
Rodoviária e foi um sucesso e não se 
tu sabes... mas a única obra feita pelo 
Paço inaugurado por um presiden-
te foi a Rodoviária... sabia disso? Foi 
João Batista Figueiredo... Mas agora 
tudo está perdido... a Rodoviária vi-
rou um depósito de mendigos... de 
bandidos... demenores filhotes do 
capeta que garfam os nossos irmão-

zinhos brazuquinhas e correm pra 
esconder lá... O lugar é fedido... feio 
e abandonado... é o retrato da atual 
administração que não deixará sauda-
des... pelo contrario... Aí nojo...

Montei no Porco

Pois eu agora não fico nem mais 
um minuto por cá... pois afinal de 
contas eu tenho que ir embora e por 
isso mesmo eu vou picar a mula... ca-
par o gato... cair no capinado e deitar 
o cabelo... e não vá fazer nenhum 
tipo de molecagem que não esta-
rei por perto para te acudir não... 
e, por favor, lembre-se: “Deus não 
é homem para mentir e nem mes-

mo para voltar atrás”. Para pensar 
mesmo.

Fuso de hoje – Pessoas sem 
escrúpulos e malditas que agridem 
nossas crianças e abusam e violen-
tam... esses merecem a maior puni-
ção e xilindró sem dó e piedade... Xô 
coisa satânica... Denuncie!

Xonado do dia – O competente 
presidente da House do povo conhe-
cida mundial como Câmara Munici-
pal, Claudim da Prefeitura, que hoje 
está dando um show como presiden-
te, além de ser gente da melhor quali-
dade... Sucesso, sobre guerreiro pois 
competência sobra... Fui!

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna com destaque a Educadora 
Salete Nether, que receberá no próximo mês, dia 16, o Título de 
Cidadã Benemérita; ela que é uma das maiores educadoras que 

temos... Merecido o título e sucesso, nobre guerreira... Fui!

Comissão veda recurso público a artista 
com música preconceituosa ou de 
apologia às drogas

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que nos últimos tempos 
as músicas que têm invadido os lares 
são de duplo sentido e com mensa-
gem agressiva que não condiz com 
uma sociedade séria e civilizada e 
pior: “algumas músicas estimulam o 
sexo, a violência e denigrem a ima-
gem da mulher e para piorar muitos 
dos cantores recebem incentivos do 
poder público para agredir a socie-
dade”. 

Agora o vereador disse estar mais 
aliviado com a determinação da Co-
missão de Defesa dos Direitos da Mu-
lher que aprovou projeto (PL 622/15) 
que proíbe que artistas contratados 
com dinheiro público federal apre-
sentem músicas com conteúdo racis-
ta, homofóbica ou que faça apologia 
ao uso de drogas. 

De acordo com Raimundo, o 
projeto prevê a mesma vedação em 
caso de músicas que desvalorizem, 

incentivem a violência ou exponham 
as mulheres à situação de constran-
gimento; não é nenhum tipo de 
censura. Foi apresentado parecer fa-
vorável à proposta por entender que 
o dinheiro público não deve patroci-
nar manifestações artísticas que des-
respeitem os direitos humanos. Para 
Raimundo não financiar músicas que 
apresentem as mulheres como obje-
to é mais um avanço na proteção dos 
direitos das mulheres. “O Brasil avan-
çou muito com a Lei Maria da Penha, 
uma medida de combate à violência 
contra a mulher que é referência in-
ternacional”, avalia. 

O Parlamentar municipal res-
saltou que não se trata de censurar 
nenhum tipo de manifestação artís-
tica, mas de destinar o dinheiro pú-
blico para financiar manifestações 
culturais que respeitem os direitos 
humanos. “A gente precisa ter cui-
dado com o que se fala, com o que 
se produz em termos de valores da 
sociedade”.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Marcelo Freitas participa de inauguração 
de obras em Brasília de Minas

Dulce Pimenta recebe 
homenagem por conduta 
exemplar à frente da Saúde, por 
indicação de Gil Pereira

Câmara volta a ter reuniões com presença do 
público e aprova orçamento de 2022
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O deputado federal delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) esteve 
na segunda-feira (22) na cidade de 
Brasília de Minas/MG, onde parti-
cipou da inauguração obras, que 
ajudou a viabilizar, e são de grande 
importância para a cidade: Sala do 
Empreendedor e Ponto de Atendi-
mento Virtual (PAV) da Receita Fe-
deral, Fábrica de Bloquetes e Cen-
tro de Castração Animal.

O parlamentar, que já destinou 
recursos da ordem de mais de R$ 6 
milhões de reais para investimentos 
na cidade, destacou a importância 
das obras para a melhoria da quali-
dade de vida da população.

“Através do nosso trabalho, te-

mos possibilitado aos municípios 
mineiros a efetiva execução de 
ações e políticas públicas volta-
das ao pleno desenvolvimento e à 
melhoria da qualidade de vida da 
população. é isto que temos feito 
na cidade de Brasília de Minas, em 
uma união de esforços com nosso 
amigo e Prefeito Dr. Marcus Viní-
cius e a nossa Vice-Prefeita Ana Mar-
gareth”, afirmou Marcelo Freitas. 

A geração de emprego e renda, 
como forma de levar desenvol-
vimento e prosperidade para as 
cidades mineiras é uma de nossas 
principais bandeiras. 

“Com grande alegria participa-
mos da inauguração da Sala Minei-

ra do Empreendedor e do Ponto de 
Atendimento Virtual (PAV) da Re-
ceita Federal de Brasília de Minas. 
O objetivo é auxiliar os empresários 
dos mais diversos segmentos, ofere-
cendo um espaço único para a for-
malização de um empreendimento, 
com orientações e informações ne-
cessárias para o desenvolvimento 
profissional e, ainda, permitir que o 
empreendimento siga em frente de 
forma simples e prática. é trabalho 
que segue firme para construirmos 
juntos uma cidade cada dia melhor 
para todos”, declarou Freitas.

A Fabrica de Bloquetes inaugu-
rada foi viabilizada com recursos 
de emendas parlamentares do de-

putado, via Codevasf. “A fábrica irá 
gerar empregos e possibilitar o cal-
çamento da cidade, melhorando as 
condições das vias públicas”, desta-
ca Freitas. 

Finalizando a agenda em Brasí-
lia de Minas, o parlamentar partici-
pou da inauguração do Centro de 
Castração. “Nesse local, serão rea-
lizados procedimentos cirúrgicos 
para o controle populacional dos 
caninos e felinos. Consequente-
mente, o projeto trará diminuição 
das zoonoses, refletindo em me-
lhorias na saúde de todos”, pontua 
Marcelo Freitas.

O prefeito de Brasília de Minas, 
Dr. Marcus Vinícius (PSL), ressaltou 

a importância do trabalho do parla-
mentar para o desenvolvimento do 
município. 

“Nunca ninguém fez por Bra-
sília de Minas, ou para qualquer 
município de nossa região, o que 
o deputado Marcelo Freitas tem 
feito. Essas obras se transformaram 
em realidade devido à efetiva par-
ticipação e contribuição do depu-
tado em busca de mais qualidade 
de vida para os brasilminenses. Os 
mais de R$ 6 milhões que recebe-
mos de suas emendas parlamen-
tares foram imprescindíveis para 
a saúde, principalmente devido à 
pandemia, sem contar as máquinas 
destinadas para melhor infraes-

trutura urbana e rural. Brasília de 
Minas só tem a agradecer por todo 
empenho e atenção do Deputado 
Marcelo Freitas”, declarou Marcus 
Vinícius.

PRESENÇAS – Estiveram presen-
tes nas solenidades de inauguração 
das obras: o delegado da Receita Fe-
deral, Felipe Araújo; a procuradora 
do município, Monique Alves; o ad-
vogado da Previdência Municipal, 
Ricardo Alves; o vereador, Elizeu 
Fernandes; secretários municipais, 
empresários e população local, 
além dos vereadores da cidade de 
Itacarambi, Tim e Dedego. (GISSE-
LE NIZA – Colaboradora)

A Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) homenageou na se-
gunda-feira (22/11), no Palácio das 
Artes, através da entrega da Ordem 
do Mérito Legislativo, mineiras e mi-
neiros que se destacaram na recupe-
ração econômica e social do Estado 
no pós-pandemia.

A secretária de Saúde de Montes 
Claros, Dulce Pimenta, recebeu a 
homenagem, por indicação do de-
putado Gil Pereira, por gerir com ex-
celência o setor no município norte-
mineiro durante o enfrentamento à 
pandemia.

MERECIMENTO| Ao agradecer 
ao deputado a sua indicação, Dulce 
Pimenta ressaltou “o merecimento 
de toda a administração municipal 
de Montes Claros, a fundamental 

participação da equipe da Saúde e 
a decisiva atuação do prefeito Hum-
berto Souto”.

“Parabenizo a nossa homenagea-
da, secretária Dulce, distinção muito 
merecida pela sua gestão à frente da 
pasta, durante um período tão desa-
fiador. Ao homenageá-la, reconheço 
também o excelente trabalho de 
toda a equipe da Saúde e do nosso 
amigo e prefeito Humberto Souto”, 
destacou o deputado Gil Pereira.

HISTóRIA | Nesta versão (2021), 
em cerimônia coordenada pelo pre-
sidente da Assembleia, deputado 
Agostinho Patrus, a comenda home-
nageou cidadãs, cidadãos e institui-
ções que atuaram para amenizar a 
crise gerada pela pandemia de Co-
vid-19 na economia, na saúde e na 

própria sociedade.
“Reconhecimento a todos que 

contribuíram e continuam contri-
buindo para a retomada do desen-
volvimento econômico e social do 
Estado”, declarou o presidente, com 
ênfase na esperança, parceria e reto-
mada da sociedade, referindo-se a 
episódios históricos, como a peste 
negra (século XIV) e a 2ª Guerra 
Mundial, para destacar avanços al-
cançados depois deles, e às ações do 
Parlamento mineiro, dentre outras, 
o Recomeça Minas, programa para 
incentivar o Estado, em defesa da 
população mais vulnerável, especial-
mente.

PARCERIA | Falando em nome 
dos agraciados, a reitora da UFMG, 
Sandra Regina Goulart, defendeu a 

reconstrução conjunta entre pesso-
as e instituições.

A reitora destacou a atuação da 
Assembleia durante a crise sanitá-
ria, citando o exemplo da vacina da 
UFMG, desenvolvida, segundo ela, 
graças ao trabalho de pesquisado-
res, mas também à parceria com os 
três níveis de governos e a ALMG: 
“Foram R$ 30 milhões destinados 
à pesquisa da vacina, referente à 
emenda parlamentar a projeto de 
distribuição recursos do acordo do 
Executivo com a Vale”.

A mesma emenda destinou ou-
tros R$ 54,5 milhões para o combate 
à pandemia de Covid-19 e à assis-
tência a pessoas e segmentos em 
situação de vulnerabilidade social 
no Estado. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

MÉRITO LEGISLATIVO

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros voltou a se reunir com 
a presença do público, depois de 
um ano e sete meses com Plená-
rio vazio, devido à pandemia Co-
vid-19. “O acesso à Câmara ainda 
está sendo feito por agendamento 
prévio, estamos mantendo todas 
as medidas preventivas recomen-
dadas pelos órgãos de saúde, 
mas para nós vereadores é uma 
alegria receber o público nesta 
Casa”, destacou o presidente, 
vereador Cláudio Rodrigues, ao 
saudar o público presente. Entre 
os visitantes estavam os estudan-
tes do curso de Direito do Centro 
Universitário Funorte. “Neste pe-
ríodo do curso tivemos o desen-
volvimento de um projeto, o Se-
minário Integrador, visando um 
projeto de lei que pudéssemos 

assistir da Câmara dos vereadores 
da nossa cidade. E hoje tivemos a 
felicidade de estar numa das reu-
niões mais importantes do nosso 
Legislativo, justamente por estar 
em votação”, destaca.

A primeira proposta de inicia-
tiva do executivo votada se refere 
ao veto ao projeto de Lei 75/2021, 
de iniciativa do vereador Elair Go-
mes (MDB), em que dispõe sobre 
proibição da realização de tatua-
gem e implantação de piercings 
em animais domésticos e silves-
tres no município de Montes Cla-
ros. A alegação da prefeitura é de 
que, da forma com que foi apro-
vado a proposta, poderia prejudi-
car outras áreas, onde para o con-
trole, algumas espécies utilizam 
identificação a exemplo de aves, 
gados e outros animais. Outra 
proposta apresentada e aprovada 
na reunião se refere ao Projeto 

de Lei 93/2021 do Executivo que 
dispõe sobre o Plano Plurianual 
do Município de Montes Claros 
para o período de 2022 a 2025. A 
proposta foi aprovada em regime 
de urgência. Foram apresentadas 
três emendas ao projeto, sendo 
duas de iniciativa da vereadora 
Ceci Protetora (PP) e outra do 
vereador, presidente da Câmara, 
Cláudio Rodrigues (Cidadania).

Também foi discutido, votado 
e aprovado em regime de urgên-
cia o Projeto de Lei 94/2021 que 
Estima a Receita e fixa a Despesa 
do Município de Montes Claros 
para o Exercício de 2022. Junto 
ao projeto vereadores apresenta-
ram e foram aprovadas as chama-
das emendas impositivas, onde 
cada vereador tem a prerrogati-
va de indicar individualmente a 
realização de obras e benefícios 
para a população no valor de R$ 

695,539. A estimativa da recei-
ta para o próximo ano é de R$ 
1.404.822.800,00

A última proposta votada e 
aprovada se refere a Projeto de 
Lei 124/2021 concedendo Título 
Declaratório de Utilidade Pública 
Municipal à Associação de Amigos 
Gente Humilde de Montes Claros.

Durante a sessão, os vereado-
res também destacaram o aniver-
sário de 53 anos do bairro Delfino 
Magalhães, comemorado em 28 
de novembro.  Em seu pronuncia-
mento, o vereador Odair Ferreira 
(Solidariedade) relatou a história 
do bairro, que nasceu Novo Ho-
rizonte, em 1968, e que, poste-
riormente, se tornaria o Grande 
Delfino, passando a integrar os 
bairros Jardim Palmeiras, Santa 
Lúcia, Novo Delfino, Vila Anália, 
Camilo Prates, Santo Antônio, 
Alto da Boa Vista, Vila Sion, den-

tre outros, se configurando como 
uma das regiões mais importantes 
do município.

“Delfino da Paróquia Nossa 
Senhora de Fátima, dos saudosos 
padre Henrique e padre Antônio 
Carlos, onde tive a graça de fazer 
minha Primeira Comunhão; Delfi-
no da Congregação das Filhas de 
Jesus na Memória da Santa Cândi-
da, da saudosa Madre Omira e da 
querida Irmã Mônica; Delfino da 
obra social Nossa Senhora de Fá-
tima; da Escola Estadual Delfino 
Magalhães onde tive a honra de 
estudar e aprender os verdadeiros 
valores humanos, da inesquecível 
diretora Dona Lúcia Pimenta Ma-
galhães, Delfino dos clássicos en-
tre o Magalhães F.C., do saudoso 
Tonão, e o Internacional, do meu 
saudoso pai Manoel Borges; Del-
fino de craques como Bentinho, 
Bento, Tininho e Murilo; Delfino 

de um sonho chamado Mocão; de 
lideranças políticas como nosso 
colega Marcos Nem”, elencou o 
vereador Odair Ferreira.

O vereador Marcos Nem (PSC) 
também destacou sua gratidão 
pelo bairro. “Eu nasci na zona 
rural do Laranjão, mas desde 
criança viemos para a região do 
Grande Delfino, onde moramos 
há mais de 40 anos, e crescemos 
junto com o desenvolvimento do 
bairro. é com muita alegria que 
a gente comemora esses 53 anos 
de história. Hoje temos na Câma-
ra vários vereadores para conti-
nuar defendendo aquela região, 
como o vereador Odair, vereador 
Leãozinho, e vereador Edmilson, 
além, é claro, dos demais colegas. 
Juntos vamos continuar represen-
tando no Legislativo essa região 
tão importante, pela qual sou gra-
to”, conclui.
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Ontem durante a reunião ordinária, o presidente da Câmara 
Municipal, Cláudio Rodrigues apresentou um requerimento que 
foi aprovado que transformou a reunião do dia nove para uma Au-
diência Pública para discutir a situação financeira dos Servidores 
Municipais e do sindicato que os representa. O presidente disse 
que precisa valorizar os servidores que desejam aumento salarial 
e outras conquistas, mas que precisa uma ampla discussão com 
todas as autoridades e contando também com a presença de todos 
os servidores. Rodrigues disse que o trabalho da Câmara tem sido 
claro e transparente e que os interessados e o Sindicato devem se 
pronunciar e participar ativamente e depois de conhecer a saúde 
financeira da Prevmoc (o seu presidente deve participar) e de de-
pois os seus colegas da Câmara farão um estudo de tudo que foi 
falada e juntos chegarão a uma posição que será levada ao prefeito 
Humberto Souto para uma decisão.

Cláudio Rodrigues X Servidores 
Municipais X Discussão X Audiência 

Pública X Melhor

Prefeitura X Promove X Acesso X 
Água X Zona Rural

Prefeitura X Codevasf X Peixamento 
X Lagoa X Interlagos

Futuro X Ninguém X Pensa
X Bomba X Fiscal

Feira de artesanato volta a 
funcionar em Montes Claros

Eleição para vaga no Tribunal de 
Contas

Negro X Vagas X Concurso X Parecer 
X Aprovado

Lagoa do Interlagos X Nova Cara X 
Reformada X Recursos X Garantido

A escolha do Conselheiro para o Tribunal de Contas do Estado deve 
ficar para o retorno do recesso parlamentar, no início de fevereiro. A esco-
lha do novo conselheiro Sebastião Helvécio será aposentado compulsoria-
mente, quando completa 75 anos. Dentre os que buscam a vaga estão os 
deputados Alencar da Silveira Jr (PDT) e a deputada Celise Laviola (MDB). 
A votação é aberta e pelas contas dos deputados, Alencar da Silveira Jr está 
na frente para ocupar a vaga. Apesar do vácuo que pode acontecer até 
a indicação, ele irá coincidir também com o recesso de final de ano no 
Tribunal de Contas.

O Projeto de Lei (PL) 690/15, que prevê a reserva de vagas em concursos 
públicos para pessoas negras ou afrodescendentes, teve parecer de 1º tur-
no aprovado na Comissão de Direitos Humanos da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). O parecer da relatora, deputada Leninha (PT), foi 
pela aprovação da matéria na forma do substitutivo nº 2, que apresentou. 
O projeto segue agora para análise da Comissão de Administração Pública. 
O PL 690/15, de autoria da ex-deputada Marília Campos (PT), pretende 
estabelecer a reserva de 20% das vagas de concurso público para cargos na 
administração pública direta e indireta estadual para candidatos negros ou 
afrodescendentes, qualquer que seja o gênero. Segundo a matéria, a reser-
va será estabelecida para os concursos cujo número de vagas em disputa 
seja igual ou superior a três e deverá constar expressamente no edital do 
certame, assim como deverá ser observada na contratação de estágio pro-
fissional. A proposta prevê que poderão concorrer às vagas reservadas os 
candidatos que se autodeclararem pretos ou pardos no ato da inscrição no 
concurso público, conforme o quesito cor ou raça utilizado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).  Em caso de declaração falsa, o 
projeto estabelece que o candidato será eliminado do concurso.

A lagoa foi construída no fim dos anos 1970, a partir do Córrego Me-
lancias, e se tornou um importante ponto de lazer para a população de 
Montes Claros, recebendo eventos como a já tradicional comemoração de 
Réveillon da cidade. O local também é utilizado diariamente para a prática 
de atividades físicas e, em seu entorno, existem diversos estabelecimentos 
comerciais, como restaurantes e casas noturnas. A intervenção irá propor-
cionar a continuidade do processo de recuperação e urbanização da orla da 
lagoa, que tem cerca de 2,5 km de perímetro, com melhorias da segurança 
e da mobilidade, propiciando condições adequadas e inclusivas para o la-
zer e a prática de esportes e melhorando significativamente o aspecto urba-
nístico do local. Entre as melhorias que serão realizadas estão a colocação 
de piso intertravado de bloco retangular, que incluirá piso tátil, a instalação 
de guarda-corpo e de rampas de acesso (para pessoas com dificuldade de 
locomoção). O valor da obra é de cerca de R$ 1,678 milhão, segundo es-
timativa do Município, e o prazo para a conclusão dos trabalhos é de oito 
meses, após a emissão da ordem de serviço.

A Prefeitura de Montes Claros publicou o edital do chamamento pú-
blico do Marco Regulatório nº 02/2021, que visa promover o acesso à 
água para consumo humano e animal, além da produção de alimentos, 
e é destinado às famílias rurais de baixa renda atingidas pela seca ou 
pela falta regular de água. A iniciativa irá fomentar projetos ou ativida-
des de captação, armazenamento, distribuição e manutenção de água 
em 84 comunidades rurais do município. As entidades interessadas em 
participar do processo, que irá disponibilizar cerca de R$ 2,4 milhões, 
devem enviar suas propostas ate o dia 20 de dezembro. A análise das 
propostas se dará por uma comissão especializada, que divulgará seu 
parecer no dia 28 de dezembro. De acordo com o cronograma do pro-
cesso, haverá prazo para recursos e a homologação e publicação do 
resultado definitivo da fase de seleção será no dia 10 de janeiro. As 
inscrições deverão ser realizadas, pessoalmente, no horário de 8 às 12 
horas e das 14 às 17 horas, na sede da Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento (rua Carlos Paulino Cardoso, nº 401, no bairro 
Vila Exposição). O edital do processo está disponível no site oficial da 
Prefeitura de Montes Claros.

Uma verdadeira bomba fiscal será armada, caso o Senado Federal 
aprove a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) que altera o 
pagamento dos precatórios. Os governos futuros terão de lidar com 
um montante de mais de R$ 500 bilhões em dívidas judiciais não 
pagas, ou seja, será o calote do calote. A informação vem de uma 
consultoria contratada pela Câmara dos Deputados. A PEC dos Pre-
catórios é, por si só, inconstitucional, visto que altera o princípio da 
coisa julgada, cláusula pétrea da Constituição. A proposta cria uma 
verdadeira armadilha fiscal e, ao mesmo tempo, exigirá dos próxi-
mos mandatários modificações permanentes no texto constitucio-
nal, uma vez que não haverá recursos para pagar o valor acumulado. 
A não ser, é claro, que haja aumento de impostos. As contas públicas 
precisam de atenção e de responsabilidade, caso contrário os pro-
blemas econômicos da atualidade serão apenas o início do pior.

Após, vários requerimentos enviados ao Executivo, o município 
de Montes Claros autorizou a retomada das feiras de artesanato. 
Desde o início da pandemia do novo coronavírus, o setor estava 
paralisado. Em outubro, um decreto acabou autorizando o retorno 
das feiras livres, mas, não contemplava os artesãos. O retorno dos 
artesãos nas feiras livres foi retirado mediante decreto do Executivo 
como medida de proteção contra a Covid-19. Durante as sessões 
ordinárias, a reivindicava a retomada do setor, principalmente com 
a proximidade do Natal. “O Natal é um período em que esses profis-
sionais têm a oportunidade de conseguir uma renda extra, especial-
mente depois de ficar tanto tempo parados”, enfatizou a parlamen-
tar. Ainda segundo a vereadora, com o avanço da vacinação e com 
a diminuição do contágio do vírus, não há motivos para continuar 
suspensa a exposição dos produtos dos artesãos.

A Prefeitura de Montes Claros, em parceria com a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ), realizou um peixamento na Lagoa do Interlagos (região 
leste da cidade). A ação consistiu em despejar na lagoa cinco mil 
alevinos e juvenis (filhotes) de curimatã e matrinxã, espécies de 
peixes nativas do rio São Francisco. De acordo com Julimar dos 
Santos Sousa, chefe do Centro Integrado de Recursos Pesqueiros 
e Aquicultura de Três Marias, a ação de repovoamento deve con-
tribuir com o período de defeso, que é quando a pesca é proibida. 
“Estamos aqui em Montes Claros, na Lagoa do Interlagos, porque 
essa lagoa faz parte da bacia [hidrográfica do Verde Grande], e 
temos percebido que o estoque pesqueiro dessas espécies tem se 
reduzido ou até mesmo desaparecido”, disse. Soter Magno, secre-
tário de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Prefei-
tura, destacou que “a Codevasf tem feito esse trabalho ao longo 
dos anos e agora chegou aqui a Montes Claros, para que possamos 
devolver essas espécies para essa grande região”.

Lira X Espaço X Reajuste X 
Servidores X Públicos X Não

O presidente da Câmara, Arthur Lira, afirmou que não vê espa-
ço para o seja aprovada pelo Congresso Nacional. Segundo ele, os 
números apresentados pela equipe econômica não preveem esse 
aumento. Ele ainda destacou que esse tema não foi apresentado aos 
parlamentares quando o texto foi acordado. O presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, tem dito que pretende conceder aumento de 
até 10% para servidores com o espaço fiscal que seria aberto após 
a aprovação da proposta. “Não vi espaço para reajuste de servido-
res, não conheço esse espaço, os números da economia apresen-
tados para Câmara não previam esse aumento e penso que aquele 
portfólio de custos amplamente divulgados pela imprensa possam 
ser honrados e sejam mantidos”, reforçou. Lira disse esperar que o 
Senado aprove com celeridade a PEC dos Precatórios e sem muitas 
alterações.



Montes Claros, quarta-feira 24.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

6 Saúde

Vacinômetro aponta 2,08 milhões 
imunizados no Norte de Minas

Coleiras impregnadas com deltrametrina 
controla leishmaniose visceral no NM 

Novembro Azul é celebrado nas unidades de 
saúde em Pirapora

O Norte de Minas chegou a 
2.082.946 pessoas vacinadas con-
tra a Covid-19, sendo 885.714 pes-
soas já imunizadas com as duas do-
ses, o que implica que 61,30% dos 

moradores já foram imunizados. 
Na segunda-feira, os municípios 
receberam duas novas remessas de 
vacinas contra a Covid-19. Ao todo 
foram repassadas 37.885 doses de 

imunizantes da Pfizer da AstraZe-
neca e da CoronaVac. O painel vaci-
nômetro contabilizou que 885.714 
pessoas já tomaram as duas doses 
de uma das vacinas contra a Co-

Os municípios de Francisco 
Sá, Jaíba, Grão Mogol e Fruta de 
Leite estão entre as 132 cidades 
do país selecionadas para a im-
plementação da primeira etapa do 
Programa de Vigilância e Controle 
da Leishmaniose Visceral, com a 
realização de testes rápidos para 
a detecção da leishmaniose em 
cães, bem como a incorporação 
de coleiras impregnadas com del-
trametrina a 4%. Bartolomeu Tei-
xeira Lopes, referência técnica da 
Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde explica que a coleira tem 
ação repelente contra o mosquito 
conhecido como palha, tatuquiras, 
birigui, entre outros, responsável 
pela transmissão do parasito da 
leishmaniose visceral. O insumo é 
de uso exclusivo em cães a partir 
de três meses de idade e deve ser 
trocada a cada seis meses.

Nos municípios selecionados 
na área de atuação da SRS de Mon-

tes Claros a previsão é de que, em 
quatro anos, 25 mil animais serão 
monitorados por meio do enco-
leiramento. Nesta primeira fase o 
Programa está sendo executado 
em municípios que, nos últimos 
três anos, apresentam alta, intensa 
ou muito intensa transmissão da 
leishmaniose visceral. Por meio de 
estudos de intervenção controlado 
e multicêntrico realizado em 2010 
em 14 municípios, entre eles Mon-
tes Claros, o Ministério da Saúde 
concluiu que a proposta de incor-
poração de coleiras impregnadas 
com deltrametrina a 4% para o 
controle da leishmaniose visceral 
foi responsável pela redução de 
50% da prevalência da doença em 
cães.

O treinamento concluído sexta-
feira contou com a participação de 
técnicos do Centro de Controle de 
Zoonoses da Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros, que já 

iniciou a implementação do Pro-
grama de vigilância e Controle da 
Leishmaniose Visceral. O trabalho 
também envolveu a participação 
dos técnicos do Ministério da Saú-
de, Lucas Edel Donato e Kathiely 
Martins dos Santos, bem como da 
referência técnica da Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), Stefânia Gazzinelli, que 
integra a equipe do Programa de 
Vigilância e controle da Leishma-
niose Visceral.

Além do treinamento prático, 
os técnicos dos municípios tam-
bém receberam orientações da 
SES-MG quanto à finalização dos 
planos de trabalho para a execu-
ção do Programa de Vigilância e 
Controle da Leishmaniose Visce-
ral. A partir do encaminhamento 
dos planos de ações à SES-MG, os 
municípios receberão os materiais 
necessários para o início dos traba-
lhos de campo.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde – 
SESAU realizou na última semana 
uma ação na Unidade Básica de 
Saúde Ulde Gomes. O evento foi 

para fortalecer as ações do No-
vembro Azul. A programação ini-
ciou com uma palestra do médico, 
Dr. Thiago com orientações sobre 
o câncer de próstata, seguida de 

vid-19. Já o percentual de pessoas 
que já tomou a primeira dose de 
vacina contra a Covid-19 aumen-
tou para 82,85%. Ao todo 1.197. 
232 pessoas residentes no Norte 
de Minas já foram contempladas 
com o recebimento de uma dose 
de vacina. Outras 72.595 pessoas 
com idade acima de 60 anos ou 
trabalhadores da saúde já tomaram 
a terceira dose.

Por meio da Deliberação 7.870, 
da Comissão intergestores Biparti-
te (CIB), publicada no Diário Ofi-
cial Minas Gerais de sábado, 20, a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) reduziu de 
8 para 3 semanas o intervalo para 
aplicação da segunda dose da vaci-
na da Pfizer/BioNtech contra a Co-
vid-19. Além disso, entrou em vi-
gor a aplicação da dose de reforço 
(terceira dose) na população com 
idade a partir de 18 anos, num in-
tervalo de cinco meses após con-

clusão do esquema vacinal primá-
rio. Em pessoas com alto grau de 
imunossupressão o intervalo para 
a aplicação da terceira dose de va-
cina contra a Covid-19 será de 28 
dias, após a última dose do esque-
ma vacinal básico.

A subsecretária de vigilância em 
saúde da SES-MG, Janaina Passos 
explica que “o objetivo da redução 
do intervalo entre a primeira e a 
segunda dose é acelerar a vacina-
ção dos mineiros, aumentando a 
quantidade de pessoas com esque-
ma vacinal completo. Dessa forma, 
conseguimos reduzir os índices de 
transmissão da doença e as inter-
nações, principalmente os casos 
graves”. A vacina a ser utilizada 
pelos municípios para a aplicação 
da dose de reforço deverá ser, pre-
ferencialmente, a da Pfizer ou, de 
maneira alternativa, da Janssen ou 
da AstraZeneca, independente de 
qual tenha sido o imunizante apli-

cado no esquema vacinal primário.
Para avançar na implementação 

da maior operação de vacinação 
já realizada no Estado, a SES-MG 
espera receber do Ministério da 
Saúde o quantitativo de doses su-
ficiente para alcançar, ainda em 
dezembro deste ano, a chamada 
imunidade coletiva, quando 70% 
da população total do Estado terá 
concluído o esquema vacinal. Po-
rém, a coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
reforça a necessidade da popula-
ção manter os cuidados contra a 
Covid-19, com higienização cons-
tante das mãos, uso de máscaras, 
distanciamento social, além de 
cumprir o esquema de vacinação 
com aplicação da segunda dose, 
bem como da dose de reforço ins-
tituída pelo Ministério da Saúde e 
pela SES-MG.

instruções sobre a importância 
de cuidar da saúde do corpo 
com a educadora Física, Mariana. 
Também foi falado sobre doenças 
cardiovasculares, atenção a saúde 
mental do homem, prevenção ao 
câncer de boca e obesidade e so-
brepeso na população masculina.

Todas as Unidades de Saúde 
vêm se mobilizando com diver-
sas ações para que os assistidos 
compreendam a importância da 
prevenção que o Novembro Azul 
inspira. O secretário da SESAU, 
Rafael Lana ressaltou que as UBS 
e os agentes são o contato direto 
entre secretaria e população.

“Temos visto o valor que cada 
assistido tem dentro das unida-
des de saúde e o carinho que os 
agentes municipais tem pela po-
pulação. Isso nos tranquiliza nas 
campanhas, pois sabemos que 
cada serviço e ação da SESAU vai 
chegar até quem precisa” comen-
tou o secretário.  (Ascom PMP)
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Santa Casa recebe medalha da ordem 
do mérito especial da ALMG 

Associação americana de medicina desportiva 
sugere parcerias com a Unimontes

Saúde

A Santa Casa de Montes Claros 
foi homenageada na segunda-feira 
(22/11) com a Medalha de Ordem 
do Mérito Especial. O superin-
tendente Maurício Sérgio Sousa 
e Silva recebeu a comenda repre-
sentando o hospital. A solenidade 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) foi realizada no 
Grande Teatro do Palácio das Artes, 
em Belo Horizonte. Além do maior 
hospital do Norte de Minas Gerais, 
também foram condecorados lide-
ranças e autoridades de destaque. 
O tema da edição deste ano foi 
“Mineiras e mineiros na recupera-
ção econômica e social do Estado 
no pós-pandemia, destacando a 
atuação das instituições unidas à 
sociedade, em prol da vida”.

Criada em 1982, a Ordem do 
Mérito Legislativo é concedida 
pela ALMG a pessoas físicas ou 

jurídicas, nacionais ou estrangei-
ras, que tenham se destacado por 
iniciativas de relevância pública e 
de promoção da cidadania, esti-
mulando dessa forma toda a so-
ciedade a replicar ações em prol 
do bem comum. Os agraciados 
são indicados pelo Conselho da 
Ordem do Mérito Legislativo, li-
derado pelo presidente da ALMG, 
deputado Agostinho Patrus (PV ). 
A condecoração é concedida nos 
graus Grande Mérito, Mérito Espe-
cial e Mérito.

Em nome da Santa Casa de Mon-
tes Claros, que foi indicada pelo 
deputado estadual Carlos Pimen-
ta (PDT) para a condecoração de 
Mérito Especial, Maurício Sérgio 
falou sobre a responsabilidade de 
representar o hospital. “2021 foi 
um ano diferente e cheio de obs-
táculos, mas isso não impediu que 

realizássemos um belo e primoro-
so trabalho. Agradeço a todos os 
colaboradores e médicos que são 
os protagonistas de todas nossas 
conquistas e merecedores desta ho-
menagem. Agradeço ainda ao nosso 
Deputado Estadual Carlos Pimenta 
que nos indicou a esta premiação 
e a todos os deputados que nos 
apoiam diuturnamente nesta cami-
nhada em oferecer uma assistência 
à saúde cada vez melhor e mais dig-
na para nossa população”.

A homenagem foi concedida 
para personalidades que se desta-
cam por iniciativas de relevância 
pública. Devido às normas sanitá-
rias da pandemia de Covid-19, a so-
lenidade, que foi transmitida pela 
TV Assembleia, YouTube e Portal da 
Assembleia, contou com a presença 
de público reduzido. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Além de intercâmbios acadê-
micos, a Universidade Estadual 
de Montes Claros poderá desen-
volver, em breve, uma série de 
trabalhos integrados de orientação 
e perícia com pesquisadores de vá-
rias partes do mundo, em especial, 
nas áreas associadas às Ciências 
da Saúde. O assunto fez parte da 
visita de cortesia da presidente do 
American College of Sports Medi-
cine (ACSM), professora Nicole 
Keith, nesta semana (17/11), no 
campus-sede. Ela foi recebida pelo 
reitor da Unimontes, professor 
Antonio Alvimar Souza. Fundada 
em 1954, a ACSM é a maior asso-
ciação no mundo em trabalhos 
relacionados à perícia na área da 
medicina do desporto, em especial 
nas questões relacionadas ao con-
dicionamento físico como influên-

cia positiva na saúde de qualidade. 
Com cerca de 50 mil peritos filia-
dos, alcança dezenas de países nos 
cinco continentes.

“A nossa disposição é criar la-
ços institucionais para potenciais 
parcerias, com a possibilidade de 
implantação de uma rede de apoio 
entre a Unimontes e diferentes 
universidades diversos países”, des-
tacou Nicole Keith, que vice-reitora 
para assuntos docentes da Univer-
sidade de Indiana (UI/EUA). Atua 
também como docente e pesqui-
sadora na área de Cinesiologia e 
em estudos sobre envelhecimento 
na própria UI e no Instituto Re-
genstrief (também em Indianápo-
lis). A visita foi acompanhada pelo 
professor Jaime Tolentino Miran-
da Neto, docente aposentado do 
Departamento de Educação Física 
e do Desporto da Unimontes, e 
pelo professor PH.D José Vascon-

celos Raposo, que integra a ACSM 
e já faz parte dos programas de 
parceria entre a Unimontes e a 
Universidade de Trás-os-Montes e 
Alto Douro (UTAD), em Portugal.

Com atuação na área de Psico-
logia do Desporto, Raposo expli-
ca que a parceria seria viabilizada 
por meio de convênio, como já 
funciona com as demais univer-
sidades. A partir daí, caberia o 
network para definir as diretrizes 
das ações. O reitor Antonio Alvi-
mar finalizou o encontro desta-
cando a possibilidade de amplia-
ção da mobilidade internacional 
da Unimontes, especialmente 
com parceiros consolidados e 
com grande influência para a qua-
lificação profissional de pesqui-
sadores, docentes, doutorandos, 
mestrandos e acadêmicos da gra-
duação dos mais diversos cursos e 
programas stricto sensu.
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FEMINICÍDIO

Homem é preso 
suspeito de estrangular 
e matar a namorada de 
23 anos

PORTEIRINHA | 
Indivíduo é preso após 
render idoso com arma e 
fugir levando motocicleta 

SÃO FRANCISCO | PC recaptura homem 
condenado a 19 anos de prisão por 
estuprar a enteada 

PCMG indicia suspeito de matar homem com uma facada 
dentro de loja em julho

Depois de cair em buraco de 2 
metros, idoso é resgatado pelo 
Samu

Na madrugada dessa terça-feira 
(23), uma mulher, de 23 anos, foi 
morta pelo namorado, de 21, em 
Brasília de Minas. Segundo a Polí-
cia Militar, vizinhos acionaram a PM 
quando encontraram Alessandra 
Gonçalves Pereira desacordada em 

casa. Uma equipe do Samu esteve no 
local e constatou a morte por esga-
nadura. Após receber informações, a 
polícia montou uma operação para 
encontrar o suspeito do crime. Ele 
foi localizado e preso em uma casa.

À PM, ele confessou o crime e 

contou que a namorada gostava de 
outro rapaz. A discussão entre eles 
começou quando o suspeito buscou 
a vítima em um bar. Na casa dela, ele 
disse que apertou o pescoço dela até 
matá-la. O individuo foi encaminha-
do à delegacia.

Nessa segunda-feira (22), um 
jovem, de 19 anos, foi preso após 
assaltar um idoso, de 66 anos, na 
zona rural de Porteirinha. Segundo 
a Polícia Militar, o idoso contou que 
seguia de moto para a casa dele na 
Fazenda Dengoso, quando foi ren-

dido pelo criminoso armado. Ele 
anunciou o assalto e fugiu levando 
a motocicleta.

A polícia fez rastreamento e en-
controu o rapaz em casa, na Comu-
nidade Vila Nova dos Poções. Ele foi 
preso em flagrante e a motocicleta 

foi recuperada. No imóvel, os poli-
ciais apreenderam também 13 bu-
chas de maconha, nove pedras de 
crack e uma garrucha de fabricação 
caseira. O jovem foi conduzido à de-
legacia, juntamente com o material 
recuperado.

Foi recapturado pela Polícia Civil 
em Bocaiuva, no Norte de Minas, 
um homem, de 54 anos, condena-
do por estuprar a enteada. O crime 
ocorreu em São Francisco e foi in-
vestigado em 2010 depois que uma 
tia da vítima procurou a polícia. O 

mandado de recaptura expedido 
pela Justiça de São Francisco em 
2016 foi cumprido nessa segunda-
feira (22). Segundo a Polícia Civil, o 
homem foi condenado a 19 anos e 
três meses de prisão em regime fe-
chado. Na época dos fatos, a vítima 

tinha 12 anos.
“A Agência de Inteligência da De-

legacia Regional em Montes Claros 
com auxílio dos policiais lotados em 
Bocaiúva localizaram o envolvido e 
cumpriram o mandado de recaptu-
ra. Para os policiais, ele disse que o 

comportamento da vítima deu causa 
ao crime. Ele a culpou pelos fatos”, 
diz a nota enviada pela Polícia Civil.

O homem foi levado para a de-
legacia e depois foi encaminhado ao 
sistema prisional. O nome dele não 
foi divulgado.

Um homem, de 38 anos, foi in-
diciado pela Polícia Civil por homicí-
dio qualificado contra um jovem, de 
26 anos. O crime aconteceu em ju-
lho deste ano, dentro de uma loja no 
bairro Major Prates, em Montes Cla-
ros. De acordo com a Polícia Militar, 
Farley Diego Santos foi morto com 
uma facada, perto do abdômen. Ele 
chegou a ser atendido por uma equi-

pe médica da Santa Casa, mas não 
resistiu aos ferimentos. Segundo o 
delegado responsável pelas investi-
gações, Bruno Rezende, a vítima e o 
autor tinham se envolvido em uma 
briga um ano antes do crime.

“Houve essa discussão à época, 
de que supostamente o autor teria 
sido agredido pela vítima, por uma 
provocação da vítima anteriormente. 

Mas o que ficou claro é que na ten-
tativa de agredir um adolescente, na 
proteção que isso foi feito, esse au-
tor do homicídio teria sido agredido 
e nutrido, portanto, sentimentos de 
vingança”, explicou.

No dia do homicídio, o autor pas-
sou de moto na avenida onde fica o 
estabelecimento, quando percebeu 
a presença da vítima. Com isso, ele 

foi em casa, buscou uma faca e ma-
tou o homem com apenas um golpe.

“O autor disse que fez o uso da 
faca na tentativa de se defender, mas 
que queria somente conversar. Po-
rém, ficou claro para a gente que a 
pessoa que foi na sua residência, fez 
o uso da faca e se deslocou àquele 
estabelecimento já foi com a inten-
ção de matar, como de fato aconte-

ceu”, disse o delegado. De acordo 
com a Polícia Civil, o autor responde 
ao processo em liberdade por ho-
micídio qualificado pelo motivo da 
vingança.

“Ele responde em liberdade por 
homicídio qualificado pelo motivo 
da vingança, motivo torpe, pois ele 
nutriu esse sentimento por vários 
meses. Inclusive, naquela oportuni-

dade, fez uso de faca para adentrar 
ao estabelecimento e consumar o 
homicídio. Além disso, pela utiliza-
ção da arma que dificultou a defesa 
da vítima, que de fato ocorreu”, fina-
lizou. O delegado ainda informou 
que o estabelecimento sofreu um 
prejuízo de cerca de R$ 8 mil, mas 
não houve pedido de providência 
no inquérito quanto a esse valor.

Em Claro dos Poções, na Fazen-
da São Lourenço, um idoso, de 68 
anos, foi resgatado pelo Samu após 
cair dentro de um buraco de dois 
metros de profundidade e ficar 
preso por cerca de 9 horas. Segun-
do informações do Samu, o idoso 
contou que se deslocava da casa 
do vizinho para a residência dele 

por volta das 18h de segunda-feira 
(22), quando se escorregou e caiu 
no buraco.

“O senhor pediu socorro duran-
te toda a noite, mas apenas por vol-
ta das 3 horas da madrugada dessa 
terça, cerca de 9 horas depois de ter 
caído no buraco, um vizinho ouviu 
o chamado. Momentos depois, o 

Samu foi acionado e a Unidade de 
Suporte Básico de Coração de Jesus 
foi enviada”, diz a nota enviada pelo 
órgão.

Por conta da chuva, o terreno 
estava inacessível e os socorristas 
usaram um trator para chegar ao 
local onde o idoso havia caído e 
para transportá-lo até a ambulân-

cia. “Com a ajuda de moradores, a 
vítima foi pranchada e içada até a su-
perfície. Em seguida, o paciente foi 
transportado até a ambulância com 
o auxílio do trator e recebeu todo 
atendimento necessário”. O idoso 
queixava-se de dor lombar e na re-
gião cervical e foi encaminhado para 
o hospital de Coração de Jesus.
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Representantes do Ministério do 
Turismo atendem demandas do NM

Arquidiocese publica novas normas para 
celebrações

Maracanã faz abaixo-assinado para reforma 
da subprefeitura 

Pro-Água atenderá
84 comunidades com 
R$ 2,4 milhões

Nessa terça-feira, ocorreu uma 
importante reunião de representan-

tes do ministério do Turismo com 
lideranças dos municípios de Catuti, 

Monte Azul, Montezuma, Nova Por-
teirinha e Santo Antônio do Retiro.

Os municípios foram atendidos 
pelo secretário do ministério do Tu-

rismo, Dr. Roberto Vieira, que desta-
cou a importância desses municípios 

e destinou diversas benfeitorias para 
os mesmos. 

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros, expediu novas orienta-
ções às paroquias de Montes Cla-
ros, sob sua jurisdição, em razão 
da flexibilização determinada pelo 
prefeito Humberto Souto, que aca-
bou com a limitação das presenças 
de pessoas. O arcebispo salienta: 
“entendendo o seu papel de cola-
borar nas medidas no enfrentamen-
to da Covid-19, a Arquidiocese de 
Montes Claros desde o início da 
pandemia procurou seguir as de-
terminações das autoridades sani-
tárias e durante esse tempo emitiu 
várias orientações quanto às cele-
brações eucarísticas dentro de seu 
território pastoral. Considerando o 
cenário atual, com o avanço da va-
cinação no Estado de Minas Gerais, 
a flexibilização, retorno gradual das 

atividades e a conscientização dos 
fiéis na proteção contra a doença, 
e levando em conta as cidades da 
Arquidiocese onde não é restrita a 
utilização da capacidade máxima 
do templo, o arcebispo metropo-
litano, dom João Justino de Me-
deiros Silva, revogou a dispensa 
temporária do preceito dominical e 
demais dias de preceitos, concedida 
no dia 5 de março de 2021. Determi-
nou que “por enquanto, fica mantida 
a comunhão eucarística apenas numa 
espécie – a do pão – e na mão”.

No mesmo comunicado publica-
do, o arcebispo recordou daqueles 
que estão doentes e impossibilitados 
de participar presencialmente da Sa-
grada Liturgia e desejou que, com a 
colaboração dos Ministros Extraordi-
nários da Distribuição da Sagrada Co-
munhão Eucarística, eles “encontrem 
em suas comunidades a assistência 
religiosa que sempre tiveram”. O ar-

cebispo também orientou quanto as 
atividades dos Organismos Pastorais, 
Movimentos, Serviços, Festas e even-
tos, que sejam “retomadas com a ob-
servância rigorosa dos protocolos e 
normas sanitárias, especialmente no 
que diz respeito ao uso de máscaras e 
higienização” e “com a permissão dos 
decretos municipais. Sejam valoriza-
das as nossas assembleias litúrgicas, e 
as celebrações dos sacramentos sejam 
vivenciadas presencialmente, sempre 
na estrita observância das orientações 
das autoridades sanitárias, cumprin-
do novamente as disposições previs-
tas no Código de Direito Canônico”.

“As atividades dos Organismos 
Pastorais, Movimentos e Serviços po-
dem ser retomadas com a observân-
cia rigorosa dos protocolos e normas 
sanitárias, especialmente no que diz 
respeito ao uso de máscaras e higieni-
zação. Festas e eventos sejam realiza-
dos de acordo com a permissão dos 

A Associação dos Moradores do 
Bairro Maracanã abriu uma cam-
panha para a Prefeitura de Mon-
tes Claros reformar o prédio da 
Subprefeitura do Território e com 
isso, instalar o Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS Mara-
canã). Um abaixo-assinado eletrôni-
co está recolhendo a assinatura dos 
moradores, com o argumento de 
que o CRAS é um espaço público, 
que serve a comunidade na garan-
tia de seus direitos conforme prevê 
a Lei Orgânica de Assistência Social 
LOAS, nº 8742/93 e se transforma 
em porta de entrada da população 

mais vulnerável. No CRAS – Mara-
canã são realizadas, uma média de, 
1.000 atendimentos mensais, no 
qual tem-se pessoas atendidas com 
vulnerabilidade social, com Bolsa 
Família, Cadastro Único, demanda 
espontânea de violência contra a 
mulher, abuso sexual de crianças, 
violência contra o idoso, desem-
prego, pessoas em situação de po-
breza e fome, dentre tantas outras 
demandas incontáveis.

Deste modo, precisamos refor-
mar o espaço físico deste modo 
precisamos reformar o espaço físi-
co para inclusão acessibilidade das 

pessoas com deficiência e a todos 
aqueles que necessitam de prote-
ção social. A presidente da Associa-
ção dos Moradores, Helen Clésia 
explica que atualmente o CRAS fun-
ciona em imóvel alugado, que gera 
um custo de R$ 19.200 por ano e o 
mesmo não se encaixa nas normas 
da NBR-9050, pois falta acessibilida-
de. O abaixo assinado foi entregue 
ao presidente da Câmara Municipal, 
Cláudio Rodrigues de Jesus, que é 
representante do bairro maracanã e 
ao prefeito Humberto Souto, tendo 
o apoio do secretário de Desenvol-
vimento Social, Aurindo Ribeiro.

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou o edital do chamamen-
to público do Marco Regulatório 
nº 02/2021, que visa promover o 
acesso à água para consumo huma-
no e animal, além da produção de 
alimentos, e é destinado às famílias 
rurais de baixa renda atingidas pela 
seca ou pela falta regular de água. A 
iniciativa irá fomentar projetos ou 
atividades de captação, armazena-
mento, distribuição e manutenção 

de água em 84 comunidades rurais 
do município. As entidades interes-
sadas em participar do processo, 
que irá disponibilizar cerca de R$ 
2,4 milhões, devem enviar suas pro-
postas ate o dia 20 de dezembro. A 
análise das propostas se dará por 
uma comissão especializada, que 
divulgará seu parecer no dia 28 de 
dezembro.

De acordo com o cronograma 
do processo, haverá prazo para re-

cursos e a homologação e publica-
ção do resultado definitivo da fase 
de seleção será no dia 10 de janei-
ro. As inscrições deverão ser reali-
zadas, pessoalmente, no horário de 
8 as 12 horas e das 14 às 17 horas, 
na sede da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimento (rua 
Carlos Paulino Cardoso, nº 401, no 
bairro Vila Exposição). O edital do 
processo está disponível na Secre-
taria de Agricultura. (GA)

decretos municipais. Por enquanto, 
fica mantida a comunhão eucarística 
apenas numa espécie – a do pão – e 

na mão. Não nos esqueçamos de que 
a pandemia ainda não acabou. Cada 
um de nós, como cristão, tenha a res-

ponsabilidade de vigilância para que 
este momento seja logo superado”, 
conclui. 
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Zayla e Tonico se beijam. Tonico instala Zayla no cassino de quin-
zinho. Pilar cuida de Luísa, que sofre com a recusa de Dominique em 
vê-la. Guebo tenta conversar com Zayla, que afasta o amigo. Lupita 
acredita que Vitória está apaixonada por quinzinho. Pedro inicia uma 
campanha de recrutamento voluntário para o exército brasileiro. Olu, 
Tonico e Nélio se alistam, enquanto Guebo se recusa. Pilar e Dolores 
proíbem Samuel e Nélio de lutar na guerra contra o Paraguai. Pedro 
anuncia seu alistamento ao exército.

Nedda sugere que todos pensem nos momentos felizes que tiveram 
com seus entes queridos. Os familiares veem na TV que Guilherme, 
Paula e Neném foram resgatados e vibram com a notícia. Tina e Tigrão 
descobrem que sua família está viva. Rose vai falar com Nedda e per-
cebe o olhar de Celina. Marcelo se enfurece ao saber que Paula está 
viva. Marcelo e Carmem se encontram. Flávia se preocupa com a mala 
com os dólares. Carmem confidencia a Marcelo por que quer acabar 
com Paula. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Exploração mineral no Brasil

No BRASIL, qualquer CIDADÃO pode fa-
zer um PEDIDO para EXPLORAÇÃO de 
bens MINERAIS. Basta fornecer os do-
cumentos requeridos pelo ÓRGÃO de LI-
CENCIAMENTO. Os recursos minerais 
sempre serão RECURSOS da UNIÃO. 
Cabe ao empreendedor pagar uma série 
de TRIBUTOS ao Estado para ter o apro-
veitamento econômico do material. 
Quem explora os recursos minerais tem 
obrigações legais de RECUPERAÇÃO da 
área DEGRADADA, previstas no artigo 
225 da Constituição Federal. Os que não 
cumprem com o PLANO de recuperação 
podem responder por CRIME ambien-
tal. Porém, como a FISCALIZAÇÃO nem 
sempre é feita pelo órgão AMBIENTAL, 
a recuperação do SOLO degradado pode 
não acontecer.
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Christian/Renato fica impactado com a notícia de que é pai de Luc e 
pede a Maria Fernanda para conversar melhor. Bárbara critica Santiago 
pela sua falta de atenção e compreensão com Nicole. Antes de conhe-
cer Luc, Christian/Renato pede a Maria Fernanda um tempo para que 
Bárbara possa digerir a perda do filho. Maria Fernanda deixa claro a 
Christian/Renato que vai brigar para que Luc conheça o pai. Ilana e 
Breno entram em desacordo durante a consulta médica. Rebeca discute 
com Bárbara. Rebeca decide aceitar o convite de Felipe. 

Zé Felipe mostra seu pote cheio de insetos para Emílio e aos dois 
amigos que passam a noite juntos. Zeca conversa por áudio com Juju e 
diz que pode pedir ela em namoro para Rosana. Juju finge falha no si-
nal da internet para desligar. Enquanto isso, Frida telefona para Bárba-
ra para falar mal da festa do pijama de Dulce Maria. Estefânia descobre 
que foi Nicole quem preparou toda a decoração da festa. Frida diz para 
as meninas assistirem um filme de terror. Dulce pergunta para Estefâ-
nia quem fez a festa, mas ela não conta. Estefânia leva algumas de suas 

perucas para as meninas brincarem de desfile. Enquanto isso, Emílio, Zé Felipe e os amigos saem escondido 
do apartamento para irem até a brinquedoteca para acamparem e contarem histórias de terror. Frida joga a 
peruca, que por acidente voa pela janela. Os meninos que estão na parte de baixo do prédio se assustam com 
a peruca. Silvestre, ainda vestido como leão, vai atrás da peruca de Estefânia e os meninos armam um plano 
para capturar ele, por achar que é um monstro. Rosana e Juju ficam apavoradas por perceber que estão for-
çando a porta de seu apartamento. Rosana telefona para o delegado Peixoto e pede ajuda. Silvestre pede para 
que Rosana abra a porta e os meninos entram no apartamento. Peixoto aparece e ataca Silvestre por achar que 
é um criminoso. Emílio se veste de “Super Eu” e Zé Felipe de “Super Bagunça” para salvar Silvana que gritou. 
Dulce Maria sonha com a mãe, Teresa. A carinha de anjo aparece vestida de bruxa e tenta assustar a mãe. 

André Gonçalves tem prisão decretada 
e deverá usar tornozeleira eletrônica

Maiara e Maraisa destacam diferenças de 
estilo e conexão com Marília Mendonça: 
‘Irmãzinha’

A dupla Maiara e Maraisa aponta 
detalhes das preferências em moda 
e estilo. Com uma linha de sandálias 
com a Grendha, as irmãs valorizam 
a identidade única de cada uma e a 
sintonia com demais artistas do ser-
tanejo.

As irmãs Maiara e Maraisa inspi-
ram mulheres em todo o Brasil com 
looks autênticos e cheios de estilo. 
Fãs assumidas de roupas e acessórios 
de personalidade, a dupla foi convi-
dada pela Grendha para assinar uma 
coleção de sandálias.

Ao Purepeople, as sertanejas con-
tam mais sobre a novidade e valori-
zam a sintonia com outras artistas do 
gênero.

(Nota editorial: o bate-papo acon-
teceu antes do acidente fatal com Ma-
rília Mendonça e optamos por man-
ter a entrevista por conta do carinho 
revelado pelas irmãs na ocasião com 
a amiga).

SERTANEJAS TÊM ESTILOS DE 
ROUPA DIFERENTE

Nos palcos e fora deles, Maiara e 
Maraisa gostam de usar visuais bem 
diferentes. “Eu sou chegada num 
dourado e a Maraisa num prata, e não 

vemos problema nenhum em mistu-
rar, até porque não existe mais esta 
história de monocromático, o bom 
da moda atual é que você pode ousar 
nas misturas, tanto de tons como de 
estampas”, analisa Maiara. “A Maiara 
gosta bastante de cores e estampas, 
eu já sou mais contida neste sentido”, 
completa a cantora.

MAIARA E MARAISA DESTACAM 
AUTENTICIDADE COMO VIRTUDE: 
‘AS PESSOAS PRECISAM TER’

Com quatro modelos de calçados, 
a coleção foi pensada para transmitir 
as preferências das irmãs às fãs em 
cada detalhe. “Sentimos que a cole-
ção tem um toque de Maiara e Marai-
sa de verdade! A começar pelo nome 
da coleção: identidade. é isso que 
todas as pessoas precisam ter, iden-
tidade, e isso não vale só para nós 
mulheres, vale para todo mundo”, 
opina Maraisa.

“Ainda mais nossa a nossa coleção 
que tem um toque de joialerismo e 
pode sim deixar um look bem chique 
de rasteira”, completa a artista.

Maiara destaca que, em sua visão, 
conforto e elegância precisam andar 
juntos. “Toda mulher precisa disso. 

Esta história de ficar com os pés do-
endo já caiu por terra. Nossa coleção 
mostra exatamente isso, que é pos-
sível unir conforto e beleza. As san-
dálias são muito ricas em detalhes”, 
define.

MARÍLIA MENDONÇA é LEM-
BRADA PELAS CANTORAS: ‘AMAMOS 
TUDO’

A dupla sertaneja também valori-
zou a união feminina no sertanejo e 
apontou cada uma, um hit de outra 
artista do gênero. “Gostamos muito 
de “Meu Violão e o Nosso Cachor-
ro, de Simone e Simaria”. “Marília 
Mendonça, amamos simplesmente 
tudo de nossa irmãzinha”, adiciona 
Maiara.

As donas do hit “Você Não Man-
da em Mim” acrescentam que a data 
de nascimento idêntica não foi uma 
questão dentro de casa. “Nunca foi 
um problema a questão da identida-
de por sermos gêmeas. é impressio-
nante como Deus faz tudo certinho, 
cada uma de nós temos nossa pró-
pria identidade e, acho que as pesso-
as percebem isso muito claramente. 
Esta coleção traduz exatamente isso, 
a identidade e o estilo de cada mu-
lher”, conta Maraisa.

André Gonçalves teve prisão de-
cretada nesta segunda-feira (22)

André Gonçalves teve um pe-
dido de prisão decretado nesta se-
gunda-feira (22) por um acúmulo 
de mais de R$ 350 mil em dívidas 
de pensão alimentícia. Segundo re-
portagem publicada por Leo Dias, 
o ator não honra regularmente os 
débitos com a filha, Valentina, des-
de 2007. Saiba mais!

André Gonçalves teve um pe-
dido de prisão decretado nesta 
segunda-feira (22) por dever mais 
de treze anos de pensão alimentícia 
à filha Valentina, de 18 anos, fruto 
do casamento de quatro anos com 
a jornalista e atriz Cynthia Benini. 
As informações são de Leo Dias, co-
lunista do Metrópoles.

ANDRé GONÇALVES DEVE 
MAIS DE R$ 300 MIL EM PENSãO

O ator, que vive um relacio-
namento com Danielle Winits há 
cinco anos, possui mais de R$ 350 
mil reais em débitos com a filha. O 
valor da pensão era de R$ 4,5 mil 
mensais, mas deixou de ser pago 
regularmente a partir de 2007, um 
ano após o fim do casamento com 
Cynthia, quando Valentina ainda 
tinha 4 anos.

Desde então, ele acumulou 
uma dívida de R$ 112.044,33. Com 
os juros e as correções, o valor 
chegou a R$ 352.579,01. Ainda se-
gundo Leo Dias, André tem 60 dias 
para se apresentar à Justiça e deve-
rá usar tornozeleira eletrônica.

André Gonçalves deve mais de 
R$ 350 mil de pensão alimentícia

Apesar da ausência do supor-
te financeiro, André e Valentina 
parecem ter uma boa relação e já 
apareceram juntos diversas vezes 
em público e nas redes sociais. 
Em março, quando completou 18 
anos, ela recebeu uma declaração 
de amor do pai. “Filha, parabéns. 
Feliz aniversário. Alegrias em sua 
vida sempre. Te amo, muito, mui-
to, muito”, escreveu o ator.

Nos últimos dias, outra perso-
nalidade famosa se envolveu em 
problemas por dívidas de pensão 
alimentícia. O cantor Marcelo Fal-
cão, famoso por ter integrado O 
Rappa, teve a prisão domiciliar 
decretada após ultrapassar mais 
de R$ 80 mil reais em débitos 
com a filha Agatha Cristal Silveira, 
de 22 anos.
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GESTÃO INTEGRADA DE RESÍDUOS SÓLIDOS 

Aldir Blanc libera R$ 440 mil para 
projetos culturais de Montes Claros

Requeijão moreno de Porteirinha está 
entre os mais saborosos do mundo

Sudene prestigia lançamento do plano 
intermunicipal do semiárido mineiro

11cultura/ regiOnal 

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Cultura de Mon-
tes Claros liberou ontem, o resul-
tado do chamamento público que 
selecionou os 47 projetos culturais 
que receberão os R$ 440 mil dos 
recursos da Lei Aldir Blanc este 
ano. São sete projetos com R$ 20 
mil cada; 20, com R$ 5 mil cada e; 
outros 20, com R$ 10 mil cada. A 
medida é para o financiamento re-
muneratório não reembolsável de 
projetos culturais de proponentes 
de Montes Claros, com o objetivo 
de minimizar os efeitos socioeco-
nômicos causados pela pandemia 
da Covid-19, fomentando a cultura 
local através do incentivo a artistas 
ou fazedores culturais, produtores, 
agentes e grupos, nas mais diversas 
expressões artísticas ou segmentos 
culturais do município. A avaliação 
dos projetos foi feito pela Comis-
são Cultural de Análise de Projetos 

(COMCAP).  
Os 20 projetos que receberão 

R$ 5 mil cada são de Auri Tiago 
Nogueira dos Santos,  Heiberle Hir-
sgberg Horácio, Maria Amélia Casti-
lho Feitosa Callado, Claudio Batista 
dos Santos, Arika Vieira Vilasboas, 
Lourdes Aparecida Ribeiro Rocha 
Nunes, Helena Cristina Oliveira de 
Aguiar, Cristiane Vilhena Lima, Laer-
cio Gustavo Lopes Ferreira, Oretida 
Rosa dos Santos, Karen Emanuelly 
Silva Ribeiro,  Bruno Pereira dos 
Santos Mendes, Daiane Fonseca 
Leal, Lucas da Silva Pinto, Luís Gus-
tavo Rodrigues Rocha,  Jhonatan 
Costa Paula, Bárbara Rodrigues 
Souza, Amilcar Soares da Fonseca 
Junior, Elizabete Antunes da Silva e 
Illan Carvalho Rego. Outros 36 pro-
jetos foram habilitados.

Os 20 projetos que receberão 
R$ 10 mil cada são de Mirian Walde-
rez de Oliveira Abreu, Silvia Sandra 
Barros Tibo, Edna Fonseca Ramos, 

Gustavo Henrique Cepolini Fer-
reira, Ivanilton da Silva,  Maria da 
Conceição Santos, Elaine Pereira de 
Oliveira, Davi Seabra Grossi P. Maia, 
Laíza Coelho Gomes Rezende, Luiz 
Renato Pereira de Souza, Anne Lui-
se Rodrigues do Nascimento, Maria 
Celina Meira David de Oliveira, Ve-
ronica Andreza Leite Oliveira,  Edu-
ardo Almeida Brasil, Susiane Pereira 
Domingos, Eudes Cardoso Santos, 
Jhonnata Siqueira Alves Almeida, 
Marina Couto Ribeiro, Alfredo Lu-
cas Oliveira Nobre e Virgílio Vieira 
Mesquita. Mais 114 projetos foram 
habilitados.

Os sete projetos aprovados com 
R$ 20 mil cada são de Paulo Tarso 
Martins Pereira, Maricélia Oliveira, 
Francielle Gonçalves Silva Vieira, 
Luciana Taine Barbosa Soares Dias,  
Marcos Pimenta Santos, Paulo Hen-
rique Antunes Farias, e Nelcira Apa-
recida Durães. Outros 69 projetos 
foram habilitados.

O requeijão moreno produzido 
por Everson Pereira, também co-
nhecido pelo apelido de Toko, em 
Porteirinha, está entre os queijos 
mais saborosos do mundo. A chan-
cela foi dada pelos jurados do con-
curso mundial do queijo, que ocor-
reu entre os dias 5 e 6 deste mês, 
o International Cheese Awards, 
realizado durante a Expoqueijo 
Brasil 2021, em Araxá. O Requeijão 
Moreno Toko conquistou medalha 
de ouro, na categoria Massa Fundi-
da. A produção conta com apoio da 
Emater-MG.

Toko comemora o prêmio e viu 
na conquista mais uma oportunida-
de de valorizar seu produto, fabri-
cado há oito anos em uma agroin-
dústria de pequeno porte que ele 

mantém em sua propriedade rural, 
a três quilômetros do centro urba-
no de Porteirinha. “Não tenho nem 
palavras para descrever. é muito 
bom receber o ouro, ser premiado 
num concurso internacional, onde 
têm vários países participando e 
você está entre os melhores. é um 
reconhecimento da qualidade do 
meu requeijão, que foi degustado 
e aprovado por mestres queijeiros”, 
destaca Everson Pereira.

Ele é acompanhado pela Emater 
empresa vinculada à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), desde que 
resolveu a se dedicar à atividade, 
resgatando um ofício dos bisavós 
maternos, que, segundo ele, já fa-
bricavam requeijão moreno. A con-

fecção do produto é a realização de 
um sonho dele e da esposa Mirani 
Pereira, já que a queijaria conta ape-
nas com a mão de obra do casal.

“Há muito tempo atrás meus 
bisavós produziam e a gente sem-
pre sonhou resgatar essa cultura. 
O requeijão moreno é um produto 
típico na nossa região, do Norte. 
Minha esposa e eu trabalhamos 
numa fábrica de requeijão e foi lá 
que aprendemos a produzir. Então, 
com muitas dificuldades, consegui-
mos abrir uma queijaria nossa. Fize-
mos um bom requeijão, o melhor 
do mundo”, constata, orgulhoso.

O requeijão moreno é um tipo 
de queijo artesanal feito a partir de 
leite cru coagulado naturalmente. é 
obtido da fusão de creme de leite 

com massa de coalhada sem soro e 
lavada. Nos meios técnicos, é con-
siderado um queijo de massa fun-
dida. De consistência firme ou de 
corte, é comercializado em barras. 
Como o próprio nome sugere, o 
requeijão moreno é amarronzado, 
com tonalidade que pode variar de 
mais clara a escura, dependendo do 
tempo de cozimento ou fritura do 
creme de leite usado para dar o aca-
bamento final.

Desde que abriu sua agroin-
dústria, Everson Pereira vem se 
capacitando, investindo e melho-
rando a estrutura da queijaria. Sua 
produção diária é de 40 quilos de 
requeijão moreno. O concurso de 
Araxá não foi o primeiro a premiar 
o seu trabalho. Em 2019, ele ficou 
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em terceiro lugar, com medalha de 
bronze, no 5º Prêmio queijo Brasil, 
em Florianópolis (SC). Seu requeijão 
pode ser comercializado em toda 
Minas Gerais, porque possui registro 
no Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA) como agroindústria de peque-
no porte.

No momento, o requeijão more-
no de Everson é comercializado em 
Montes Claros, Americana, Janaúba, 
Porteirinha e Belo Horizonte. Mas 
Toko sonha alto e quer colocar seu 
produto em todo o mercado brasi-
leiro. Para isso, está em processo de 
adequação da queijaria para receber 
o selo do Sistema Brasileiro de Ins-
peção de Produtos de Origem Ani-
mal (Sisbi-POA). Para alcançar esse 
sonho, Toko conta com o suporte 
constante da Emater-MG.

“O Everson tem um cadastro 
provisório junto ao IMA, por possuir 
instalações e equipamentos mínimos 
que permitem fabricar o requeijão 
em condições higiênico-sanitárias e 
que garantem a produção de um ali-
mento seguro. Ao final de dois anos, 
se ele fizer tudo de acordo com o que 
a legislação exige, obterá o registro 
definitivo da agroindústria, o Sisbi. 
Isso vai abrir portas comerciais para 
o Toko vender o seu requeijão more-
no em todo país. Ele está fazendo as 
adequações da agroindústria, con-
forme a legislação vigente. quando 
ele finalizar todas as adequações exi-
gidas, o IMA vai na agroindústria fa-
zer a vistoria final. Se tudo estiver de 
acordo com o que foi estabelecido, é 
concedido o registro definitivo para 
ele”, explica a assessora técnica de 
Agroindústria de Leite e Derivados 
da Emater-MG, Marciana de Souza 
Lima.

A fabricação do requeijão more-
no é uma tradição na região Norte 
mineira, principalmente em municí-
pios da microrregião da Serra Geral. 

“Mesmo sendo o requeijão mo-
reno um tipo de queijo artesanal, 
classificado como um queijo de 
massa fundida, feito de leite cru, 
coagulado naturalmente, ainda 
não existe uma região produtora 
caracterizada e reconhecida ofi-
cialmente pelo Estado, como já 
existe com alguns queijos artesa-
nais de Minas”, esclarece Marciana 
Lima. Ela destaca que futuramente 
pode ser feito um estudo, reco-
nhecendo a natureza artesanal do 
produto e as características das re-
giões produtoras. O requeijão mo-
reno é considerado um alimento 
rico por seu valor nutricional, cul-
tural e gastronômico, sendo muito 
apreciado com um bom cafezinho 
nas regiões produtoras.

O técnico agropecuário da 
Emater-MG em Porteirinha, Diogo 
Franklin Caires, também presta as-
sistência ao produtor há dois anos 
e meio. Segundo ele, entre as exi-
gências que já foram acordadas 
por um termo de compromisso 
assinado com o IMA e estão sendo 
cumpridas está a planta baixa do 
estabelecimento e os memoriais 
descritivos econômico-sanitário e 
de construção.

O IMA já avaliou e emitiu o pa-
recer técnico referente ao projeto, 
sugerindo adaptações e alterações 
que o produtor tem dois anos para 
concluir. “Ele tinha forno com car-
vão. Não tem mais. Hoje é tudo 
máquina a vapor. Agora está termi-
nando as reformas da construção”, 
conta Caires. (GA)

O coordenador-geral de Coo-
peração e Articulação de Políticas 
(CGCP) da Sudene, Renato Vaz, 
participou do evento de lançamen-
to, realizado na quarta-feira (17). A 
Superintendência formalizou con-
vênio em 2020 com o Consórcio 
Intermunicipal para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte), no 
valor de R$ 499 mil, que já foram 
repassados. A empresa Evolua Am-
biental Engenharia e Arquitetura 
venceu pregão eletrônico realizado 
este ano e vai prestar consultoria na 
elaboração do plano.

Estão previstas quatro metas, 
que incluem plano de mobilização 

social e divulgação; diagnóstico dos 
resíduos sólidos; planejamento de 
ações com a elaboração do prog-
nóstico de resíduos; publicação e 
divulgação do Plano Intermunici-
pal. Os objetivos são melhorar a 
qualidade dos serviços públicos 
prestados no manejo dos resíduos 
sólidos; atender a legislação rela-
cionada ao saneamento/resíduos; 
atender 100% da área urbana e 
rural com eficiência nos serviços 
prestados; propor ferramentas de 
melhorias da gestão dos resídu-
os sólidos; implementar soluções 
inovadoras e tecnológicas no trata-
mento dos resíduos; mitigar o pas-
sivo ambiental nos municípios do 

Codanorte na área de abrangência 
da Sudene.

Durante o lançamento, Renato 
Vaz falou da importância do plano 
para a região e destacou que “o de-
senvolvimento regional se promove 
também com ações de saneamento, 
fortalecimento da gestão de resí-
duos sólidos e ações que prezem 
pela qualidade do meio ambiente”. 
De acordo com informações da 
CGGP, o Plano Intermunicipal de 
Gestão Integrada de Resíduos Sóli-
dos (PIGIRS) prevê ações para “um 
horizonte de 20 anos com revisões 
a cada quatro anos, nos 31 municí-
pios do semiárido da abrangência 
da Sudene”. (GA)
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A VOLTA DA FEIRINHA

A FAMOSA FEIRINHA da praça da Matriz, ou seja, de artesa-
nato, voltará no próximo domingo pela manhã no calçadão do 
sobrado, Jair Oliveira. Acho o espaço ali pequeno e ainda sou 
a favor que a FEIRA DE ARTESANATO, seja realizada no CORRE-
DOR CULTURAL, ou então na PRAÇA DOS JATOBáS, aliás, todos 
os eventos deveriam ser nesta praça, porque tem muito espaço, 
inclusive, para estacionarem os automóveis. Mas o importante é 
que os artesões voltem a venderem os seus trabalhos. 

BANCOS EM ALTA 

Na opinião do Bank of América (BofA), a temporada de balan-
ços dos 3T21 terminou com nota positiva. Os grandes bancos pri-
vados, Itaú (ITUB4), Bradesco (BBDC3) e Santander (SANB11), 
superaram as estimativas do BofA com forte geração de receita e 
crescimento de empréstimos de dois dígitos. Já o Banco do Brasil 
(BBAS3) surpreendeu com a qualidade dos ativos e o controle 
das despesas.

LAGOA DO INTERLAGOS

 OUTRA BOA NOTÍCIA desta semana é que a Prefeitura reali-
zou processo licitatório para contratar a empresa que irá executar 
as obras de revitalização da linda, LAGOA DO INTERLAGOS. Es-
peramos que a empresa seja contratada logo para quem sabe, no 
próximo ano, termos a nossa ‘Pampulha de Moc’, inclusive, com 
a Igrejinha projetada pelo mestre OSCAR NIEMEYER, que irá en-
riquecer ainda mais aquele que é um verdadeiro e belo cartão de 
visita de Moc. O qUE PRECISA SER FEITO URGENTE é a Limpeza 
do lago  e retirada das TABOAS, que estão tomando conta do 
mesmo. Espero que este lago fique ainda mais grandioso do que 
o do PARqUE MUNICIPAL, que está uma beleza...

ACERVO HISTÓRICO

ESTE JORNALISTA possui um grande ACERVO, com fotos e 
também filmagens de vários programas que fiz na TV MONTES 
CLAROS, quando era filiada a TV Bandeirantes e depois Globo, 
no famoso, CADERNO DE NOTÍCIAS, em seguida, o ENCONTRO 
COM THEODOMIRO PAULINO na TV Gerais. Fotos inéditas serão 
lançadas no meu próximo livro que publicarei no próximo ano. 
Enquanto isso vou colocando nas redes sociais  algumas que infe-
lizmente, muitos pegam as mesmas e não dizem que fazem  parte 
do meu acervo particular. Mas tudo bem...

É NATAL

MESMO ANTES do primeiro dia de DEZEMBRO, já estamos 
vendo o clima de NATAL começando a surgir, com belíssimas 
DECOCRAÇÕES NO MONTES CLAROS SHOPPING CENTER, em 
residências, principalmente nos condomínios. Agora é esperar as 
decorações natalinas das ruas centrais e avenidas, com muita luz 
e também cada comerciante, decorar as fachadas das suas lojas, 
bem como as vitrines. Este jornalista, já iniciou a CAMPAHA DO 
NATAL para arrecadar brinquedos para as criançinhas carentes e 
alguns amigos já se manifestarão, que estarão participante mais 
uma vez. Inclusive, quem tiver roupas de crianças semi-usadas, 
poderão nos enviar. VAMOS TODOS UNIR PARA FAZER A ALEGRIA 
DAqUELES CUJOS PAIS NãO POSSUEM CONDIÇÕES DE FAZER 
UM NATAL...

TOMOU UMA INVERTIDA

Em entrevista pelo seu périplo europeu, defendendo o inde-
fensável pergunta à sua entrevistadora: “Por que Ângela Merkel 
pode ficar 16 anos no poder e Daniel Ortega não?” A repórter 
responde suavemente, em contrapartida à resposta irada de Lula: 
Sr. Lula, Ângela Merkel nunca mandou prender opositores. São 
questões diferentes. Já na Espanha, disse que decidirá se será 
candidato a presidente da República em março ou abril. “Não 
posso fazer menos do que já fiz”, concluiu. A Petrobras tremeu e 
os empreiteiros e o Centrão sorriram esperançosos. Será que o 
povo não acorda e lembra que o Brasil foi saqueado?...

12 SOcial

MÁRCIA PRATES, como acontece todos os anos, está montan-
do o seu BAZAR DE NATAL em seu atelier, com peças maravilho-
sas e de muito bom gosto. Uma exposição que está sendo visita-
díssima e todos elogiando os arranjos feitos pela artista plástica. 
Aplausos...

O PRESIDENTE do Senado, Rodrigo Pacheco, disse ontem a 
empresários em São Paulo que a proposta de prorrogar a desone-
ração da folha de pagamento tem “ampla maioria” para ser apro-
vada na Casa. Será?...

LANÇAMENTOS: O COMéRCIO FASHION está a mil no lança-
mento PRIMAVERA-VERãO - 2022, inclusive, com trajes brancos 
para o RéVEILLON. Vale uma conferida nas coleções de ASCÂNIO 
MACEDO, CYNTHIA MAISON, SO LUNA, ADA TREND e nos ócu-
los da Dior, Prada e outras griffes famosas na óTICA OUVIDOR. 
quem tiver $$$, poderá aproveitar amanhã que é o dia de BLACK 
FRIDAY, com descontos tentadores... 

E O PREFEITO DE BOCAIUVA, Robertão do Avante, pisou 
na bola em construir a principal ponte que dá acesso a PIRES E 
ALBUqUERqUE, em madeira, pois poderia ser de concreto, não? 
Vamos cuidar mais deste distrito prefeito...

ESTAMOS EM ORAÇÕES para a recuperação do bom amigo, 
Zé OTAVIO, que está em Belo Horizonte, com um quadro renal 
gravíssimo. Zé Otávio foi jogador de futebol e é irmão do coração 
de Fátima e Rosina Turano, pois foram criados juntos. Elas segui-
ram para dar força ao irmão em Beagá.

LOCKDOWN e fúria na Europa. Manifestantes não vacinados 
iniciaram uma rebelião contra novas obrigatoriedades e restrições 
para conter o avanço da pandemia no continente. Na áustria, os 
protestos foram no fim de semana, com 40 mil manifestantes to-
mando as ruas. Felizmente, aqui no Brasil quase toda a popula-
ção estará sendo vacinada até o final do ano. Aqueles que têm 
resistência contra a vacina, precisam cair na real, pois ela deixa as 
pessoas imunizadas. 

PELO QUE ESTAMOS VENDO, a disputa entre os candidatos 
do PSDB, para disputar a Presidência da República, vem sendo 
acirrada. Será que vai vencer o governador do Rio Grande do Sul, 
EDUARDO LEITE? Estou apostando que sim. Mas quem sabe o 
Governador de São Paulo, João Doria ou o ex-prefeito do Mara-
nhão, Arthur Virgilio. Eleições são sempre uma caixinha de sur-
presas. Vamos aguardar...

JÁ COMEÇARAM para valer as grandes recepções nos elegan-
tes espaços de eventos da cidade, como no PORTAL EVENTOS, 
que está sendo procuradíssimo, tanto para casamentos como 
festas de 15 anos. O RESTAURANTE ‘DUCA GOUMERT’ também 
sendo para eventos menores e JOãOZINHO PRATES, terminando 
a reforma do famoso “BUFFET DUCA & NAZARETH, que é sempre 
um dos mais procurados. VIVA A LIBERDADE e não deixem de 
vacinarem...

VEM AÍ um canal de YOTUBE, que vai dar o que falar, reunindo 
profissionais do mais alto gabarito. Tudo vem sendo organizado 
para ser lançado depois do carnaval...

O DEBUT DE NANDA- Com muita descontração e com a pre-
sença dos amigos e familiares, FERNANDA FARIA FAGUN-
DES, chamada carinhosamente de Nanda, viveu sua noite de 
encantamento, comemorando seus 15 anos. Tudo aconteceu 
com muita animação no salão do “Duca Goumert” e Nanda 
não escondia a alegria de estar ali vivendo aquele momento 
ainda mais charmosa e linda (foto). A juventude dourada se fez 
presente, principalmente seus colegas de escola.

NA HORA do parabéns, cercada pelo carinho do pai, Maurí-
cio Fagundes, o avô paterno, José Pereira, o irmão, Rafael, a 
sempre bonita mamãe, Karina e o pai do coração, Fernando 
Thomaz Ferreira.

VEJA NANDA, toda feliz com a vibração dos seus jovens ami-
gos.

A PRINCESINHA, Amélia Menedazzi Dick, no seu  batizado 
celebrado pelo querido padre, Júlio Cesar, durante a cerimô-
nia com  seus pais, Jelson Dick e Talita. Ele professor Universi-
tário e ela, proprietária da excelente lavanderia “Quality”. 

EM ARRAIAL D’ AJUDA, o muito querido, Lucas, esteve feste-
jando seus 35 anos cercado pelo carinho dos papais, Renault 
e Graça Gonzaga Botelho, que também esteve aniversarian-
do. Fizeram uma festa com direito a camiseta personalizada e 
amigos íntimos e sua unida família. Tudo sob o sol e a música 
movimentada da Bahia. 

O VICE-PREFEITO, Guilherme Guimarães, que é o braço di-
reito do prefeito Humberto Souto, é um engenheiro de muita 
visão com sua querida mamãe, Dona Eumira, a filha Paula, e 
os netos, Augusto e Marina.

BELEZA e charme de mãe para filha: Nanda com Karina Al-
meida Faria Ferreira.

ASSOPRANDO a vela sobre os aplausos de todos. 

VAP & VIP

FRENTE A FRENTE


